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SOGENAVE 
investe 22 milhões 
Maior centro de 
logística no País

GRUPO 
“OS MOSQUETEIROS” 
aplica cerca de 5 milhões 
Loja de bricolage 
em Coina

CUF SAÚDE APOSTA 
NO CONCELHO
Município aprova 
projeto para a 
Quinta das Canas

INVESTIMENTO DE 10 MILHÕES 
DE EUROS NO BARREIRO 
CRIA 50 POSTOS DE TRABALHO
Novo complexo desportivo abre portas em 2023
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CARTÃO BARREIRO 
VERTENTE CHEQUE CULTURA DISPONÍVEL

O Cartão Barreiro é gratuito e está à distância de um clique, através da aplicação do Município, 
“APP Aqui Barreiro”, disponível na Apple Store ou Google Play.
É através desta APP que pode ter acesso ao Cartão Barreiro, sendo para isso necessário 
proceder a um registo na “App Aqui Barreiro” que ateste que é munícipe e residente no 
Concelho e ter idade igual ou superior a 12 anos.
O Cheque Cultura concede aos seus utilizadores os seguintes benefícios:
• 20€ anuais não acumuláveis por Cartão e por cada munícipe;
• 2€ de desconto por Cartão e por cada evento;
• O desconto só é válido para espetáculos cujo valor do bilhete seja igual ou superior a 5€
Também é possível fazer um cartão físico que pode ser adquirido no Auditório Municipal 
Augusto Cabrita ou na STARTUP Barreiro, entre as 09h00 e as 17h30.
Dúvidas ou questões contacte-nos através do endereço cheque.cultura@cm-barreiro.pt ou na 
StartUp Barreiro, no Parque Empresarial da Baía do Tejo.

Cultura para todos à distância de um clique
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FREDERICO ROSA
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Car@s barreirenses,

É com imensa satisfação que nesta edição do Jornal Aqui Barreiro damos conta 
de investimentos que arrancaram na cidade e de outros tantos cuja obra avança a 
bom ritmo, prestes a abrir portas. Investimentos que, acreditamos, em muito vão 
contribuir para a mudança pretendida, para a promoção do bem-estar e qualidade 
de vida de quem nasceu, habita e/ou trabalha no Barreiro. 
Prosseguimos o trabalho para ir ao encontro da satisfação das necessidades 
dos barreirenses, sempre conscientes das diversas vertentes que o conceito de 
qualidade de vida abarca. 

Temos em curso o maior investimento alguma vez feito pela Autarquia, nos serviços 
de recolha de resíduos indiferenciados. A recolha bilateral é mais eficiente, mais 
eficaz, diária, permite a recolha em pouco mais de um minuto, reduz o número 
de contentores na via pública e é, simultaneamente, mais amiga do ambiente. Os 
resultados favoráveis alcançados na freguesia mais populosa do Concelho, no 
Alto do Seixalinho, e mais recentemente na Urbanização dos Loios, no Lavradio, 
fazem-nos acreditar que esta nova tipologia de contentores e respetiva recolha 
são, em conjunto com a colaboração de todos, um passo importante para uma 
cidade mais limpa. 

No âmbito da recolha de biorresíduos há novas metas a cumprir. A Autarquia 
prepara-se para avançar com o sistema de recolha seletiva porta-a-porta para 
habitações e estabelecimentos comerciais. 
Temos finalmente ao dispor dos futuros empreendedores a StartUp Barreiro, 
incubadora de negócios do Município, sede mãe de quem tem ideias para atrair 
investimento para a cidade, que em poucos meses de portas abertas, já realizou 
dezenas de workshops e formações, acolheu StartUps e aumentou a sua rede de 
parceiros. 

Estamos no mapa e cada vez mais atrativos para investir. O Barreiro fechou nos 
últimos meses importantes contratos cujo investimento ultrapassa largos 30 
milhões de euros. A cidade do Barreiro vai ter uma nova unidade de saúde, um 
novo complexo desportivo e vai ser sede de um dos maiores centros de logística 
e distribuição do País, a SOGENAVE. Também o Grupo “Os Mosqueteiros” vai ter 
ao dispor dos barreirenses os seus produtos e serviços. Excelentes notícias pelo 
tanto que consubstanciam, novos serviços, equipamentos, postos de trabalho e 
acessibilidades. 

Continuamos a nossa gestão diária em importantes matérias: educação, turismo, 
mobilidade sustentável, cultura e apoio social. Regressámos a eventos suspensos 
pela pandemia, como as Festas do Barreiro, que recebeu em média 20 mil 
pessoas/noite, à 2ª edição do Festival “Jazz no Parque”, que já se tornou numa 
referência a nível nacional, à receção da nossa comunidade educativa, à I Semana 
Académica e aos Campos de Férias na Mata da Machada. Inaugurámos o Centro 
Qualifica, tivemos dezenas de jovens no programa de voluntariado jovem para a 
natureza e florestas e trouxemos de volta ao Tejo, a Muleta. 
É na senda do desenvolvimento, das grandes, mas também das pequenas 
intervenções que nos proporcionam a todos mais qualidade de vida, prazer e 
orgulho na cidade onde vivemos, que queremos continuar. 

É na senda do desenvolvimento, das grandes, mas também das pequenas 
intervenções que nos proporcionam a todos mais qualidade de vida, prazer 
e orgulho na cidade onde vivemos, que queremos continuar. 
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Teve início em setembro a substituição dos contentores 
de resíduos indiferenciados (verdes) para uma nova 
tipologia de contentores, de cor cinzenta, com o 
dobro da capacidade e cuja recolha será bilateral em 
vez da habitual recolha traseira. Numa fase inicial, 
foram substituídos os equipamentos na Urbanização 
dos Loios. Contudo, está agendado, de forma gradual 
a substituição em toda a freguesia e consequente 
alargamento da recolha bilateral a todo o Concelho.

LAVRADIO COM NOVOS CONTENTORES 
DE RESÍDUOS
Em curso substituição para recolha bilateral

Consciente e atenta aos constrangimentos 
que a recolha de resíduos no Concelho do 
Barreiro tem sofrido, a Câmara Municipal, 
iniciou, em parceria com a empresa Rede 
Ambiente, um serviço diário de recolha de 
resíduos indiferenciados de contentores 
de superfície, com o objetivo de minimizar 
os transtornos causados, resultado de 
dificuldades técnicas e operacionais, 
reconhecidas pelo Vice-Presidente da 
CMB, Rui Braga.
“Face à falta de viaturas de recolha, devido 
a um número de avarias extraordinário, em 
simultâneo, temos sido impossibilitados 
de manter a cadência normal da recolha, o 
que se reflete na diminuição da qualidade 
do serviço”, explicou.
Segundo informou o autarca, o Município 
tem recorrido ao aluguer de viaturas de 
recolha no mercado, com vista a minimizar 
o impacto dos resíduos na via pública, 
ainda que esta solução alternativa também 
tenha limitações, uma vez que são poucos 
os carros disponíveis para aluguer no 
tempo solicitado pela CMB.
Têm sido empreendidos diversos esforços, entre os quais financeiros, junto das Oficinas do Município, para que a frota volte a 
circular em condições normais. Nas próximas semanas, a CMB admite já ter esta situação resolvida. “Renovámos agora as viaturas 
que tínhamos alugadas e nos próximos dias recebemos da oficina quatro viaturas que não estavam operacionais e que nos vão 
ajudar muito a dar resposta. Em breve a situação ficará regularizada”, afiançou Rui Braga, que elogiou o “extraordinário trabalho 
e empenho dos funcionários da Divisão de Resíduos e Higiene Urbana”. 
Com a experiência de novos contentores e respetiva recolha bilateral a funcionar na freguesia do Alto do Seixalinho, a maior 
do Concelho, o Vice-Presidente lembrou que “a situação da falta de recolha seria um caos ainda maior, se este sistema não 
estivesse em curso”. 
Graças aos resultados muito satisfatórios do serviço bilateral, na freguesia mais populosa do Barreiro, a CMB decidiu expandir o 
método.
“Lançámos um concurso público para que a recolha bilateral seja alargada às restantes freguesias de forma cadenciada e 
progressiva, porque estamos cada vez mais convencidos que o futuro da recolha de resíduos passa por equipar a Câmara 
do Barreiro com este serviço. Através dele, capacitamos a Autarquia e os seus trabalhadores para dar aos munícipes uma 
resposta baseada no que a tecnologia tem de melhor, aos dias de hoje, para assim atingirmos o que todos desejamos, um nível 
satisfatório de qualidade no serviço da recolha”, concluiu. 
Recordamos que a implementação deste sistema permite uma maior eficiência e eficácia durante o processo, garante uma 
significativa redução no tempo de recolha dos contentores desta tipologia, promove a melhor circulação de viaturas na via 
pública, permite a redução do número de contentores de superfície distribuídos pelas ruas, uma vez que a capacidade dos novos é 
consideravelmente superior e as viaturas circulam a gás, sendo menos poluentes para atmosfera. 
A freguesia do Alto do Seixalinho, escolhida para projeto piloto é o exemplo de uma maior harmonia e limpeza na imagem das ruas, 
que se pretende estender a todo o Concelho na prossecução de uma cidade mais limpa, sustentável e amiga do ambiente, nesta 
missão onde a colaboração de todos é de extrema importância.

A QUINTA DO MIÃO REFORÇA 
O PROGRAMA CED

Ao abrigo do Programa Captura, Esterilização, 
Devolução (CED) do Município do Barreiro, o Gabinete 
Veterinário, instalado na Quinta do Mião, tem vindo a 
desenvolver esforços para melhorar a captura dos 
animais a serem esterilizados. Neste sentido, o referido 
Gabinete tem vindo a contactar, de forma regular, os 
voluntários das 73 colónias já registadas no Concelho. 
Ao nível da intervenção nas colónias contam-se mais de 
300 animais esterilizados desde o início do ano, onde 
se espera que o trabalho de cooperação se traduza em 
mais capturas e, consequentemente, em mais animais 
intervencionados.
O Vereador Carlos Guerreiro salienta que “desde o início 
do ano, temos vindo, de forma empenhada, a retomar 
o programa CED, apesar de alguns constrangimentos 
ocorridos. Neste sentido, é essencial que haja a 
devida cooperação entre os voluntários e o Gabinete 
Veterinário de forma a melhorar os procedimentos 
de captura dos animais, sendo esta a tarefa mais 
complexa da operacionalização do Programa. De 
salientar que já foram intervencionados e devolvidos 
às colónias do Concelho mais de 300 animais e 
esperamos aumentar substancialmente este número 
até ao final do ano”, acrescentou o responsável pela 
Quinta do Mião.

Decorrem desde o 
início de setembro as 
obras de construção 
da nova zona de 
e s t a c i o n a m e n t o 
na Rua Manuel 
Martins Gomes 
Júnior, em Santo 
António da Charneca, 
promovida pela 

Junta de Freguesia de Santo António da Charneca. 
Estes trabalhos permitem acrescentar uma alternativa 
que atenue o problema de estacionamento desta 
rua do Concelho, acrescentando novos lugares de 
estacionamento, sendo um deles para pessoas com 
mobilidade reduzida. 
O Vereador Carlos Guerreiro, responsável pela área das 
Águas e Saneamento, destaca que “a Câmara Municipal 
está sempre em estreita ligação com todas as freguesias 
do Concelho, apoiando sempre que é possível em todas 
as solicitações. Neste caso, estamos a prestar o nosso 
apoio com recursos humanos e maquinaria à Junta de 
Freguesia de Santo António, neste importante trabalho 
de dotar a principal Rua desta vila com mais uma 
alternativa de estacionamento, dando assim resposta 
a um problema crónico desta zona do Concelho”. 

SANTO ANTÓNIO DA CHARNECA
Ganha nova zona de estacionamento 
na Rua Manuel Martins Gomes Júnior  

OBRAS DE REABILITAÇÃO 
DO SISTEMA MUNICIPAL 
DE SANEAMENTO 
No Edifício do Motoclube do Barreiro, 
Associação Gasoline e Armazém da União de Freguesias 
do Barreiro e Lavradio
A Câmara Municipal do Barreiro efetuou, no mês de junho, 
uma intervenção nos sistemas de saneamento do edifício 
do Motoclube do Barreiro, da Associação Gasoline e do 
Armazém da União de Freguesias do Barreiro e Lavradio. 
Verificou-se a necessidade de se efetuar obras de melhoria 
no saneamento predial destes edifícios complementadas 
com uma intervenção no exterior, com a colocação de 150 
metros de condutas de saneamento, ligando o respetivo 
edifício à rede de saneamento municipal. 
“Esta foi uma importante obra efetuada pela Divisão 
de Águas e Saneamento, uma vez que este edifício 
histórico se encontrava a drenar para a Caldeira Grande. 
Assim sendo, aproveitámos para corrigir este problema 
ambiental, intervindo nas redes prediais do edifício, 
por forma a que o mesmo ficasse abrangido pela rede 
municipal de saneamento”, afirmou o Vereador Carlos 
Guerreiro, responsável pela área das Águas e Saneamento.  

RECOLHA DE RESÍDUOS COM 
SERVIÇO REFORÇADO 
NO CONCELHO
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No âmbito das Comemorações do Dia da Cidade, 
decorreu a inauguração do novo espaço da StartUp 
Barreiro, no passado 28 de junho, com a presença do 
Presidente da Câmara Municipal do Barreiro, Frederico 
Rosa, do Vice-Presidente, Rui Braga, e restante 
Executivo Municipal e dos representantes das Juntas/
Uniões de Freguesia. Esta cerimónia contou ainda com 
a comparência do Ministro da Juventude, Desporto e 
Empreendedorismo de São Tomé e Príncipe, Vinício 
Pina.
Na sequência de uma visita guiada às novas 
instalações da incubadora, o Presidente da Autarquia 
afirmou que “a grande beleza que este edifício vai 
ter não é a parte da construção civil, não é a parte 
do equipamento, é sim a dinâmica presente e, por 
isso, desde logo, a StartUp Barreiro está de portas 
abertas para todos. Um espaço para quem quiser 
aqui, não só estar permanentemente, mas também 
para fazer a sua formação, workshops ou apresentar 
os seus projetos. Esta é uma casa que tem estado, 
e vai estar sempre, de portas abertas.” Reforçando 
valores como a cooperação e a resiliência, com o 
intuito de motivar a concretização de sonhos neste 
novo empreendimento, Frederico Rosa salientou que 
“a cooperação só é possível se houver vontades e, 
acima de tudo, se houver capacidade de perceber 
que com sinergias vamos ser todos mais fortes do 
que sozinhos. É com estas pontes que traçamos que 
conseguimos fazer a diferença”.
Situada no Parque Empresarial da Baía do Tejo, 
Rua 2, no edifício da antiga fábrica de refinação de 

azeite, as instalações da incubadora de negócios do 
Município foram alvo de diversos elogios quanto à sua 
localização, modernização e recursos à disposição, 
retratando uma “junção da Cidade com a Fábrica” 
através do ambiente e da decoração industrial 
circundante. Com capacidade para 70 empresas, este 
novo espaço, com uma área de 997m2, dispõe de postos 
de trabalho, de “uma pop-up store, área do Fabricado 
no Barreiro, onde empreendedores poderão expor 
os seus produtos durante 15 dias e sem custos, 
para mostrar o que de melhor se faz nesta Cidade, 
a adicionar “um estúdio de televisão que vai ser um 
embrião da nossa Barreiro TV, dando também apoio, 
cada vez mais importante, no âmbito da Multimédia e 
do Audiovisual a todos aqueles que tencionam fazer 
algo Fabricado no Barreiro”, apresentou o Presidente 
da Câmara Municipal.
Por sua vez, o Vice-Presidente da CMB, Rui Braga, 
destacou a importância histórica deste dia, não só 
pelo marco da inauguração, mas também pelos 38 
anos da elevação do Barreiro a Cidade, dirigindo-se 
aos empreendedores, aos que visitaram o espaço e 
aos barreirenses, com a afirmação “O Barreiro está 
pronto! O dia de hoje para nós significa isto mesmo: 
Estamos prontos. Estamos prontos para dar uma 
resposta que o Barreiro não tinha. Estamos prontos 
para receber todos aqueles que querem incubar o 
seu negócio e criar emprego. Estamos prontos para 
falar em investimento para a Cidade.”
Com especial agradecimento para as entidades 
parceiras, Baía do Tejo S.A. e Territórios Criativos, 

que acompanham a StartUp Barreiro desde o primeiro dia, Rui Braga afirmou 
que “este edifício vai ser a sede mãe daqueles e daquelas que vão pensar 
numa estratégia para atrair investimento para o Barreiro. Vai ser uma casa 
onde vamos capacitar muitos para que no futuro sejamos mais fortes. O 
Barreiro precisa deste novo dinamismo”. Recordando que “fomos pioneiros” 
nos tempos da antiga CUF e dos Descobrimentos, salientou a importância 
da Cidade em Portugal com a garantia de que “vamos construir, e ajudar a 
construir, um Barreiro diferente”.
Com foco nas áreas da Cultura, Criatividade e Sustentabilidade, a 
StartUp Barreiro continuará a assumir como missão contribuir para o 
desenvolvimento e competitividade do Concelho, potenciando a economia e 
a cultura empreendedoras da região com a ajuda desta nova casa, pensada 
para promover a ligação entre todos, a criação de uma boa rede de contactos 
e a execução de ideias e sonhos dos empreendedores.
Na sequência de uma nova parceria estabelecida com São Tomé e Príncipe, 
que providenciou uma viagem estratégica por parte da CMB, o edil agradeceu 
a receção, bem como a presença, de Vinício Pina. “São Tomé tem uma 
incubadora muito parecida com a nossa. Estreitar relações, colocar os 
nossos empreendedores em contacto com os estrangeiros, é o objetivo e foi 
o que trouxemos na bagagem”, afirmou o Vice-Presidente da Autarquia. Grato 
por presenciar a inauguração da incubadora do Município, no 38º aniversário 
da elevação do Barreiro a Cidade, o Ministro da Juventude, Desporto e 
Empreendedorismo felicitou os barreirenses e identificou as possibilidades 
de cooperação, “desde a formação dos nossos jovens nas mais diversas 
áreas, à questão do apoio institucional do Ministério da Juventude, Desporto e 
Empreendedorismo”, entre outras oportunidades.

MUNICÍPIO DO BARREIRO
INAUGURA STARTUP 
E abre portas ao Empreendedorismo

Aumento da rede de parceiros para 
impulsionar empreendedores do Concelho
Foi assinado em agosto, na StartUp Barreiro, um Memorando de Entendimento entre a Câmara 
Municipal do Barreiro e a Portugal Ventures. Momento considerado pelo Presidente da CMB, 
Frederico Rosa, como “um voto de confiança ao projeto StartUp Barreiro e de esperança para 
os projetos que aqui vão nascer por terem mais esta ferramenta ao seu dispor”. Criada em 
2012, a Portugal Ventures assume um papel determinante no financiamento e crescimento 
do ecossistema nacional do empreendedorismo, tendo na sua estrutura acionista, entidades 
públicas e privadas que se dedicam a promover a competitividade e o crescimento empresarial. 
Asseguram o apoio à conceção, execução e avaliação de políticas dirigidas à atividade industrial, 
e garantem o reforço da inovação, do empreendedorismo e do investimento. Segundo o edil, 
esta assinatura é uma ferramenta para apoiar os projetos e ideias que nascem na StartUp. “É 
importante que exista uma rede cada vez mais alargada de parceiros, não só com o Município 
e os empreendedores, mas também com o Ensino Superior, como é o caso da EST/Barreiro 
e com outras entidades, nomeadamente a Portugal Ventures para fazer aquilo que todos 
queremos. Que os projetos que saem para o mercado tenham mais este apoio e uma porta 
aberta para que o ecossistema empreendedor do Barreiro e em simultâneo o do país, possam 
crescer. Queremos projetos com capacidade de ir para o mercado, de vingar e criar valor”, 
defendeu. Da mesma opinião partilha o Vice-Presidente da CMB, Rui Braga, que elogiou o facto 
de “a partir de hoje termos um protocolo com um investidor que está a olhar de muito perto 
para o que aqui acontece. É uma credibilização do investimento que a Câmara Municipal tem 
feito e um gesto de confiança para quem escolhe a incubadora para iniciar o seu projeto 
porque vai poder apresentá-lo a quem pode investir na ideia de negócio”, explicou.
De acordo com Rui Pereira, Presidente do Conselho de Administração da Portugal Ventures, “este 
momento é importante pelo reforço, substancial, na rede de parceiros de ignição da empresa. 
Não tínhamos ainda um parceiro com a dinâmica que a Câmara Municipal do Barreiro tem. Ter 

a StartUp Barreiro como parceira é importante para dinamizar e otimizar as nossas calls de 
investimento e para acompanhar o portfólio investido. Fica aqui o desafio para os investidores 
que se queiram candidatar às nossas calls, que o façam a partir de agora, com o apoio da 
StartUp. Queremos que o sucesso, seja uma saída com retorno, para os investidores e que 
a cidade do Barreiro reconheça que o investimento feito pela Autarquia tem esse objetivo, 
o de transformar as empresas aqui incubadas em empresas grandes de sucesso. E é para 
isso que também aqui estamos”, concluiu. Muito surpreendido com a dinâmica do edifício, 
funcionalidade e estética, Rui Ferreira elogiou o espaço por o considerar como “excelente 
para a dinamização do empreendedorismo de base local e ser desta forma um exemplo para 
a região”.

PROJETOS INCUBADOS 
NA STARTUP BARREIRO 
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O Município do Barreiro encontra-se a implementar a recolha seletiva 
de biorresíduos (restos de comida e resíduos de jardim). O projeto com 
um custo total de cerca de 650 mil euros, resulta de uma candidatura ao 
Programa Operacional Sustentabilidade e Eficiência no Uso de Recursos 
(POSEUR) e é cofinanciado pelo Fundo de Coesão no âmbito do Programa 
Portugal 2020, tendo por principais objetivos o cumprimento das metas 
europeias e nacionais de recolha seletiva de resíduos, a valorização dos 
resíduos enquanto recurso ou “produto”, a redução de gases com efeito de 
estufa, a promoção da economia circular e o envolvimento dos cidadãos 
na adoção de práticas mais sustentáveis e amigas do Ambiente. 
Recorde-se que os biorresíduos constituem uma parte muito significativa 
dos resíduos urbanos, representando cerca de 40% de todos os resíduos 
urbanos recolhidos. Aproveitando o enorme potencial de valorização destes 
resíduos que, atualmente, se encontram a ser desperdiçados, o projeto 
pretende ainda dar cumprimento à obrigatoriedade de implementação 
da recolha seletiva de biorresíduos até ao final de 2023. Os biorresíduos 
recolhidos serão depositados nas instalações da AMARSUL sendo sujeitos 
a um processo de compostagem, cujo resultado é o composto, que poderá 
ser aplicado como fertilizante agrícola.  Em resultado da operação espera-
se atingir um acréscimo anual de encaminhamento para a reciclagem de 
221,9 toneladas de biorresíduos provenientes da recolha seletiva.
Com a operação, o Município pretende implementar um serviço de recolha 
seletiva de biorresíduos porta-a-porta em 1415 habitações e 96 áreas de 
comércio, serviços e equipamentos, abrangendo aproximadamente 4% da 
população residente no Município do Barreiro.

As zonas a servir no âmbito do projeto 
são:
•Quinta da Fonte
•Bairro dos Atores
•Mata dos Lóios, Quinta da Lapinha e Rua Augusto 
Pereira Valegas (zona de moradias)
•Quinta Marques da Costa, Bairro 1º de Maio e 
Gateiras
•Rua de Santo António (zona de moradias) e Bairro do 
Açorda 
•Quinta do Zé Rita até à Rua da Cerâmica e Altinho
•Quintas do Visconde, Amassador e Abrantes
•Pinhal do Duque
•Urbanização Casas de Santo António (zona de 
moradias)
•Quinta do Peliche
•Quinta da Hortinha (zona de moradias)

BARREIRO IMPLEMENTA RECOLHA 
SELETIVA DE BIORRESÍDUOS
Recolha Porta-a-Porta | Saiba o que é e como vai funcionar

A Câmara Municipal entrega a cada habitação/ área de 
comércio, serviços e equipamento das áreas de recolha 
Porta-a-Porta, um contentor de 120l (com tampa castanha) 
para depositar os seus biorresíduos e um balde de bancada 
de 7l para transporte dos resíduos até ao contentor. Para a 
entrega dos equipamentos os moradores destas zonas irão 
ser contactados por técnicos devidamente identificados da 
empresa SUMA, contratada pela Câmara Municipal para 
assegurar a entrega dos contentores e o esclarecimento de 
todas as dúvidas relativas ao novo processo de recolha.
A recolha de biorresíduos Porta-a-Porta será efetuada 
pela Câmara Municipal duas vezes por semana, nos dias 
comunicados aos moradores aderentes.
Nos edifícios de habitação multifamiliar das Ruas José António 
Marques e Horácio Alves encontra-se prevista a realização 
de uma experiência piloto que contempla a instalação de três 
contentores de proximidade para biorresíduos dotados de 
um leitor de Radio Frequency Identification (RFID), com volume 
de 240l e com controlo de acessos. Os contentores serão 
instalados na via pública, próximos da entrada dos edifícios. Os 
utilizadores domésticos e não-domésticos utilizam um cartão 
com chip RFID para acesso ao contentor. O cartão com chip 
RFID é individual para cada produtor de resíduos e identifica-o 
perante o sistema que efetua a abertura do contentor.
Para a operacionalização do projeto o Município procedeu à 
aquisição de mais de três mil contentores para deposição de 
biorresíduos, duas viaturas de 14 toneladas para a recolha, e 
um sistema de gestão inteligente de resíduos.
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FESTAS DO BARREIRO 2022
COM BALANÇO “ESTRONDOSO”
Recinto recebeu em média 20 mil pessoas/noite
As Festas do Barreiro 2022 em Honra de Nossa 
Senhora do Rosário realizaram-se entre os 
dias 12 e 21 de agosto. As expectativas pelo 
regresso das Festas da cidade eram elevadas, 
após dois anos de interregno, pelo Cartaz com 
dez nomes de gigantes, músicos de renome do 
panorama nacional e internacional e sobretudo 
pelo expectável aumento do número de 
visitantes, tendo em conta as Festas de 2019, 
onde o Concelho recebeu cerca de 130 mil 
visitantes.
“A fasquia era de facto alta, mas o Barreiro 
cumpriu”, segundo aplaudiu o Presidente da 
CMB, Frederico Rosa, que fez “um balanço 
estrondoso das Festas de 2022”.
É com orgulho e satisfação que o autarca 
relembra que a média de 14/15 mil pessoas por 
noite, no recinto das Festas da Cidade em 2019 
foi ultrapassado, este ano, para cerca de 20 mil 
pessoas/noite. 
“Um número absolutamente estrondoso, 
que significa que muita gente veio visitar o 
Barreiro, significa que quem apostou nas 
Festas do Barreiro para aqui fazer o seu 
negócio na Barrind, Artesanato ou Tasquinhas, 
deu o seu investimento por bem feito, pelo 
que vai querer voltar para o ano”, disse, 
acrescentando que já houve quem sinalizasse 
ao Município que quer estar presente em 2023.
Para Frederico Rosa “foi um grande momento 
de afirmação que recebeu gente de todo o 
lado, da margem norte e sul do Tejo e de 
outros distritos que vieram para qualquer um 
dos concertos ao longo de dez noites de Festa, 
e cujo último espetáculo no Palco das Marés 
fechou com chave de ouro com o Concerto de 
Tony Carreira. Queremos que as Festas do 
Barreiro se traduzam e se transformem neste 
momento de afirmação. O Barreiro é um sítio 
para estar ou vir, ao contrário do passado, 
que se saía do Concelho para ir às Festas 
dos concelhos vizinhos, sendo que eles não 
vinham à nossa. Estas Festas acabaram por 
ser um pouco desta força e deste dinamismo 
que queremos ter”, disse.
Segundo explicou, um dos objetivos alcançados 
não passou apenas por conseguir trazer mais 
pessoas, mas também conseguir trazer as 
pessoas mais cedo para o recinto. “Em vez 
de virem só à hora do concerto, a Autarquia 
trabalhou no sentido de proporcionar vários e 
diferenciados espaços para que os visitantes 
pudessem vir conviver em família ou com 
amigos, a jantar nas Tasquinhas, a visitar 
a Barrind – Mostra Comercial e Industrial, 
assistir ao concerto e terminar a noite naquele 
que se transformou num ponto de encontro de 
sucesso destas Festas, a zona dos Bares, cuja 
adesão foi magnífica”. 
Para as Festas de 2023, o desafio já foi lançado, 
no último dia do evento, 21 de agosto, para “que 
se mantenha a qualidade em tudo o que foi 
apresentado este ano, nos diversos espaços, 
no cartaz musical e naquilo que, em minha 
opinião, é um momento único que aconteceu 
nestas Festas e que foi a Procissão em Honra 
de Nossa Senhora do Rosário por via marítima 
e terrestre. Algo marcante que fica na memória 
de todos e que não pode deixar de se repetir, 
após conseguirmos recuperar junto da Igreja e 
da Associação «Os Camarros», aquilo que era 
uma tradição, à qual só tínhamos acesso em 
documentos escritos, uma vez que a Procissão 
marítima não se realizou durante cerca de 100 
anos”, concluiu.
Para Sara Ferreira, Vereadora responsável 
pelo pelouro da Cultura da CMB, “as Festas 
foram um verdadeiro sucesso, com o recinto 
cheio todas as noites, com muitas pessoas 
a divertirem-se em família e amigos”. De 
mangas arregaçadas já a preparar as Festas 
do Barreiro 2023, Sara Ferreira deixou 
palavras de agradecimento à Comissão de 
Festas, pois “sem eles não seria possível 
termos as Festas que temos e a todas as 
equipas da CMB, nomeadamente, da Cultura, 
Comunicação, Trânsito, Barrind, Tasquinhas 
e Higiene Urbana”. Em suma, “a todos os que 
fizeram com que as Festas da cidade fossem 
possíveis, porque sem o empenho, dedicação 
e profissionalismo dos trabalhadores da 
Autarquia, nada disto seria possível”.

10 dias de Festas em resumo:
– 10 dias de Festas, 10 concertos no Palco das Marés com um cartaz de gigantes músicos de renome do panorama musical português e 
internacional.
– 11 espaços distintos para visitar: Artesanato, Bares, Barrind, CMB Secretariado, Divertimentos, Espaço Criança, Igreja Nossa Senhora do 
Rosário, Moinho de Maré Pequeno, Palco das Marés, Spot da Juventude e Tasquinhas.
– 21 Concertos no Palco da Juventude e campeonato de Skate.
– Dezenas de atividades desportivas para todos os gostos, na Praia de Alburrica, desde Yoga, Stand Up Paddle a Pilates ou Capoeira e Krav 
Maga.
– Duas bolsas de estacionamento criadas, às quais se juntaram mais três para receber uma maior afluência de visitantes no último dia de 
Festa, em parceria com o Forum Barreiro, o Parque Empresarial Baía do Tejo e a Transtejo/Soflusa.
– Espaço Criança acolheu todos os dias dezenas de crianças e jovens que assistiram a um teatro de marionetas que teve tanto de divertido 
como de pedagógico, com importantes mensagens a serem transmitidas, relacionadas ou com a importância de poupar água, ou sobre 
histórias curiosas acerca do Barreiro há muitos séculos. 
– Aposta de reforço de carreiras e horários dos Transportes Colectivos do Barreiro.

Município e Amarsul em parceria para 
um melhor desempenho ambiental
A Câmara Municipal do Barreiro associou-se à Amarsul, através da 
participação no ECOEVENTO, no âmbito das Festas do Barreiro 2022, 
para garantir a sustentabilidade e eficiência no uso dos recursos. 
Por inerência do evento em si, as Festas da cidade geram quilos de 
plástico, metal, pacotes de bebida e vidro, assim como de papel e 
cartão. É por isso que as Festas do Barreiro foram um Ecoevento, 
para que fosse realizado um serviço adequado de recolha seletiva 
adaptado à sua dimensão e sensibilização local sem esquecer os 
benefícios económicos associados à quantidade de embalagens 
separadas corretamente.
A parceria entre a CMB e a Amarsul apostou, à semelhança de 
2019, sobretudo na defesa de um melhor desempenho ambiental 
no Concelho, sendo que para tal, a Amarsul teve no recinto das 
Festas, grupos de monitores cuja missão consistiu em entregar 
sacos específicos para a colocação de plástico/metal e vidro, junto 
de comerciantes e feirantes, produtores de resíduos. Sacos estes, 
que posteriormente e no final de cada noite, foram recolhidos pelas 
equipas da Divisão de Resíduos e Higiene Urbana do Município. 
Para além deste serviço de entrega de sacos, a Amarsul realizou 
várias ações de sensibilização junto do público em geral/visitantes, 
quer no recinto das Festas, quer em outros locais, entre eles, na 
Praia de Alburrica, onde deu a conhecer as regras da separação de 
recicláveis. 
A implementação de boas práticas ambientais durante este período 
em que o Barreiro foi visitado por milhares de pessoas, quer-se 
contínua e não apenas num ato isolado, na perspetiva da Autarquia, 
que sublinha a importância do ECOEVENTO, não apenas pela forma 
como decorreu, mas acima de tudo, pela aprendizagem daquilo que 
devemos transformar num hábito na casa de cada um de nós.

FESTAS FORAM UM 
ECOEVENTO
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Após um longo interregno, fruto da situação pandémica, regressou, 
finalmente, o muito saudado festival “Jazz no Parque”, na sua 2ª edição, dias 
24, 25 e 26 de junho. No cenário de excelência que é o Parque da Cidade e 
com um “cartaz” de luxo, “Jazz no Parque” trouxe à “lounge” do Barreiro 
grandes músicos do panorama nacional e internacional, com a programação 
de todos os concertos, mais uma vez, selecionada pelo músico, compositor e 
professor barreirense Jorge Moniz.
Num cenário que definiu como “maravilhoso”, a Vereadora da Cultura 
considerou esta edição como um “verdadeiro sucesso”, “a superar todas as 
nossas expectativas e com uma tremenda qualidade musical”. A Vereadora 
realçou ainda que, para além da componente cultural, “temos, aqui, um sítio 
muito agradável para vir jantar, para vir usufruir deste final de tarde, deste 
início de noite”, referindo-se ao renovado espaço para refeições do festival.
Sendo considerado um dos melhores festivais de jazz em Portugal na 
atualidade, este conceito é para continuar! A 3ª edição já tem data marcada! 
E a Vereadora lançou o repto: “No próximo ano, dias 30 de junho, 1 e 2 de 
julho, cá vos esperamos para a 3ª edição de Jazz no Parque, que será ainda 
melhor que esta”.
“Jazz no Parque” é uma organização da Câmara Municipal do Barreiro.

O FARB – Festival de Artes de Rua do 
Barreiro, promovido pela CMB, na sua 
1ª edição, trouxe ao Concelho grandes 
espetáculos de exterior, animando 
aquele que é um dos espaços públicos 
de excelência do Concelho, o Parque 
da Cidade, dias 29 e 30 de julho, e 6 de 
agosto.
“O Baile dos Candeeiros” – Radar 360 
Artes de Rua e Circo Contemporâneo; 
“Sin Remite (Sem Remetente)” – Jean 
Philippe KiKolas (Espanha); “A La 
Fresca” – Cia Anna Confetti (Espanha); 
e “Passagem” – PIA Projectos de 
Intervenção Artística (versão noturna) 
foram as propostas desta edição 

inaugural.
A Vereadora da Cultura, Sara Ferreira, considera que “este tipo de eventos em espaços 
públicos da cidade é uma forma de tornar a arte acessível a todos e, também, de trazer ao 
público expressões artísticas diferentes e menos usuais”.
Este Festival foi impulsionado pela Candidatura à Rede de Teatros e Cineteatros Portugueses 
(RTCP), da Direção Geral das Artes, atribuída, no presente ano, ao Auditório Municipal Augusto 
Cabrita, que permitiu reforçar a circulação de obras artísticas e ir mais além na programação 
fora de portas.

BARREIRO ASSINALA 
DIA INTERNACIONAL DOS ARQUIVOS
O Dia Internacional dos Arquivos, celebrado a 9 de junho, foi comemorado no Barreiro com uma 
vasta programação, e contou com a presença do Presidente da CMB, Frederico Rosa, do Vice-
-Presidente, Rui Braga, e da Vereadora Sara Ferreira, entre outras individualidades.

No espaço do Arquivo da Administração dos Portos de Lisboa, Setúbal e Sesimbra, a exposição 
“Os Tesouros dos Arquivos” apresentou ao público exemplares dos cinco arquivos que se 
encontram no Barreiro e que fazem jus ao Projeto “A Cidade dos Arquivos”: Espaço Memória; 
Arquivo Ephemera; Centro de Documentação do Museu Industrial da Baía do Tejo; Arquivo da 
Fundação Amélia de Mello; e o já referido Arquivo da Administração dos Portos de Lisboa, 
Setúbal e Sesimbra.

A Vereadora Sara Ferreira destacou que “este trabalho colaborativo entre os vários arquivos 
tem sido fundamental para a Cidade dos Arquivos”, tendo, igualmente, realçado “a digitalização 
e disponibilização do espólio municipal, aproximando ainda mais os munícipes dessa ponte 
entre o passado e o futuro que é o nosso Arquivo Municipal”.

CMB disponibiliza Portal de Pesquisa

Entretanto, ainda no âmbito das comemorações da efeméride, a CMB lançou, a 9 de junho, o 
seu Portal de Pesquisa do Arquivo Municipal, disponível em https://arquivo.cm-barreiro.pt/x-
arqweb/Search.aspx. Através deste link é possível estar à distância de um “clique” de uma 
série de espólios, arqueológicos ou outros, existentes no Município – legados ou depositados –, 
nomeadamente, a título de exemplo:
- Fundo Câmara Municipal de Coina | Livro de Posturas da Vila de Coina;
- Espólio Olga Costa Mano | Grupo de banhistas na praia norte do Barreiro;
- Coleção de Jornais | O Concelho do Barreiro.

“JAZZ NO PARQUE” 
Considerado um dos melhores
festivais da atualidade

FESTIVAL DE ARTES DE RUA
Animou o Barreiro

CLUBE DE LEITURA DA BIBLIOTECA 
MUNICIPAL DO BARREIRO
Lançado no final da temporada passada, decorreram, ainda, duas edições do Clube de Leitura 
da Biblioteca Municipal do Barreiro (em maio e junho). Esta iniciativa regressou em setembro, 
sempre ao terceiro sábado do mês (à exceção dos meses de julho e agosto), entre as 15h00 e 
as 17h00.
A Vereadora da Cultura, Sara Ferreira, refere que “o Clube de Leitura promove o lazer e o 
convívio no espaço da Biblioteca, dissipando a imagem de um ambiente rígido para mostrar 
um local onde podemos aprender uns com os outros”.
As inscrições, gratuitas, podem ser efetuadas através do endereço eletrónico biblioteca.
municipal@cm-barreiro.pt.
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PROGRAMA DE GINÁSTICA SÉNIOR 
Com cerca de 900 inscritos encerrou 
em festa

O Parque da Cidade acolheu, a 9 de junho, o Festimexe – Festa de 
Encerramento do Programa de Ginástica Sénior, um grande evento que 
reuniu todos os participantes num espaço comum, promovendo, assim, 
o convívio de atletas e seus familiares. Esta Festa de encerramento 
contou com a participação de todas as turmas, apresentando estas os 
seus esquemas de ginástica no período da manhã, ao que se seguiu um 
almoço-convívio.
“É uma felicidade”, referiu o Presidente da CMB, perante o cenário de 
animação patente no Parque da Cidade. Trata-se de um programa que 
decorre todo o ano, mas que, ao logo dos dois últimos anos, “como tantas 
atividades”, viu cancelados, nomeadamente, estes encontros, disse. 
Salientado a importância do projeto, Frederico Rosa lembrou “muita 
gente que já faz disto (…) não só o seu momento de atividade física, 
como, também, o seu ponto de encontro”.
“Depois de dois anos de interregno já era necessário voltarmos a 
encontrar-nos todos”, reconheceu a Vereadora responsável pela Divisão 
de Intervenção Social, Igualdade, Saúde e Habitação. Sara Ferreira 
considerou que este foi um regresso feliz, justificando: “Conseguimos 
levar a ginástica sénior a todos os pontos do nosso Concelho, numa 
grande parceria com o movimento associativo”.
“Mexe Com a idade” é um programa dirigido à população sénior com mais 
de 55 anos em situação de inatividade profissional. Abrange um conjunto 
de classes de ginástica e hidroginástica.
Cerca de 900 seniores participaram nas atividades de 2022, 
descentralizadas por todas as freguesias, promovidas junto das 
associações de reformados e idosos, e das instituições particulares 
de solidariedade social. Visam, também, apoiar e reforçar a vivência 
associativa.
O Programa tem como objetivo a promoção da qualidade de vida da 
população sénior, através da prática da atividade física, e combater o 
sedentarismo e o isolamento, contribuindo para estilos de vida saudáveis 
e momentos de convívio e lazer, proporcionando um envelhecimento 
ativo.

CENTRO DE GINÁSTICA DO BARREIRO
O Centro de Ginástica do Barreiro iniciou o seu funcionamento em junho 
último. Localizado nas instalações da Baía do Tejo, este núcleo vai servir 
os vários clubes do Concelho que praticam a modalidade, nas disciplinas 
de trampolins, aeróbica, acrobática e tumbling.

Sara Ferreira, Vereadora do Desporto, realça que “este espaço vai 
servir cerca de 200 atletas do Concelho, numa modalidade na qual o 
Município está a apostar através da criação deste espaço inovador e 
com condições de excelência”.

Este Centro vai estar dotado de todas as condições para o desenvolvimento 
da ginástica ao mais alto nível, permitindo a prática simultânea a várias 
dezenas de atletas num espaço que tem cerca de 800 metros quadrados.
Este é mais um passo para proporcionar aos ginastas do Barreiro 
condições de excelência para uma modalidade que é uma referência no 
Concelho.

CERIMÓNIA 
DE ENCERRAMENTO 
Do Circuito de Atletismo
do Barreiro 2021/22
Realizou-se, no dia 1 de julho, no Auditório Manuel Cabanas/Biblioteca Municipal do Barreiro, a Cerimónia de 
entrega de Prémios do Circuito de Atletismo do Barreiro que assinalou o encerramento da época desportiva 
2021/22. Neste evento, marcaram presença as vereadoras Sara Ferreira e Arlete Cruz.
Sara Ferreira, responsável pelo pelouro do Desporto, elogiou a participação no Circuito: “Apesar da pandemia, 
houve uma boa recuperação de participação, e ainda bem porque as modalidades do atletismo proporcionam 
a prática desportiva a um largo conjunto de faixas etárias”.
Foram premiados 70 atletas, entre os escalões de benjamins A e veteranos VI, que, após a realização das seis 
provas que integraram o Circuito, obtiveram pontuações que lhes permitiram alcançar um lugar de pódio.
Ao longo das seis jornadas realizadas da passada época desportiva, foram entregues 1061 dorsais, o que se 
manifestou numa média de 200 atletas/prova num total de 1264 participantes (763 masculinos e 501 femininos).
Pódio/classificação coletiva: GD “O Independente”, GR Quinta da Lomba e Associação Grupo Desportivo Academia 
do Korpo.

LANÇAMENTO DA PRIMEIRA PEDRA 
DO EMPREENDIMENTO NOOBA
O Presidente da Câmara Municipal do Barreiro, Frederico 
Rosa, esteve presente na colocação da primeira pedra 
nas obras do empreendimento Nooba – Apartamentos do 
Rio, “onde tudo foi pensado ao pormenor para atrair as 
famílias mais jovens, exigentes e aventureiras”. Como um 
“investimento âncora marcante para a cidade, para a Área 
Metropolitana de Lisboa e para o país, que muda o perfil 
de construção no Concelho, na belíssima zona ribeirinha 
do POLIS, desenhado por um dos melhores arquitetos 
portugueses” é a forma como o autarca caracteriza a obra 
que agora arrancou.
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Decorreu em julho, nas instalações da recente 
inaugurada StartUp Barreiro, a assinatura 
do Contrato de Concessão de Incentivos ao 
Investimento entre o Município do Barreiro e a 
SOGENAVE – Sociedade Geral de Abastecimento à 
Navegação e Indústria Hoteleira, S.A.
O projeto de investimento consubstancia-se 
na concretização de um Centro de Logística e 
Distribuição cujo montante de investimento é de 22 
milhões de euros. Está prevista a instalação de 572 
postos de trabalho, e o prazo para a implementação 
do negócio é de 24 meses.
Refere o contrato que “é intenção da Trivalor 
associar ao projeto de investimento a transferência 
da sua sede, bem como das sedes das suas 
participadas, localizadas em Oeiras, Amadora e 
Lisboa, para o Concelho do Barreiro”.
Para o Presidente da Câmara Municipal, Frederico 
Rosa, “hoje foi dado um importante passo, num 
processo que por norma é longo e constituído 
por várias etapas. Hoje foi uma delas”, elogiou. 
“Esta obra vai ser fundamental para o Barreiro 
por várias razões. Por trazermos para o Concelho 
uma empresa de referência a nível nacional, 
umas das maiores de Portugal, pelos postos 
de trabalho ali sediados que vão trazer uma 
dinâmica nunca antes vista no comércio local da 
zona, como também pelo investimento indireto 
que a colocação da fábrica terá na zona de Palhais 
e Santo António”.
De forma a agilizar o trânsito, o autarca anunciou a 
reformulação do sistema rodoviário, onde se inclui 
uma rotunda do lado de Palhais e de Santo António 
da Charneca, para que não haja constrangimentos, 
dado o aumento do volume de tráfego na zona.
Rui Braga, Vice-Presidente da CMB, manifestou 
a sua satisfação pela formalização de mais um 
acordo ao abrigo do Regulamento de Incentivos 
lançado pelo Município, no anterior mandato, 
sobretudo por ser, até à data, o maior acordo que 
o Barreiro assinou neste âmbito. “A obra que 
tem início no próximo ano significa que estamos 
a colher os frutos daquilo que é uma estratégia 
que o Concelho já tem há algum tempo no 
sentido de captar investimento e sediar postos 
de trabalho na Cidade. Está a dar resultados. 
Estamos no caminho certo, na senda da atração 
de investimento”, concluiu.

Ao abrigo do Regulamento 
de Incentivos Municipal

CUF SAÚDE 
NO BARREIRO

A Câmara Municipal aprovou, em Reunião Pública de Câmara um novo projeto para a 
Quinta das Canas, na freguesia de Santo André. 
A aprovação das propostas para a área da Quinta da Canas dará lugar à instalação de 
novos equipamentos e espaços de serviços, destacando-se a aprovação do contrato 
de direito de superfície a celebrar com a CUF Saúde, para a instalação de uma unidade 
de Saúde na cidade, que irá gerar investimento e criar cerca de 60 postos de trabalho. 
Também a proposta de loteamento de iniciativa municipal irá permitir aumentar a 
oferta de habitação acessível no Concelho.
Foi, ainda, aprovado o lançamento de concurso público para a empreitada de 
“Construção das Infraestruturas do Loteamento da Quinta das Canas” no valor de 
1.600.000,00€. Um investimento que consiste no melhoramento do espaço público, 
bem como das infraestruturas de subsolo. O prazo de execução previsto é de 360 dias. 
A construção destas infraestruturas assume-se como uma obra indispensável para a 
melhoria da cidade e também para o respetivo progresso e crescimento económico, 
dando continuidade ao projeto autárquico. 
Rui Braga, Vice-Presidente da Câmara Municipal do Barreiro, afirma que este 
investimento trará à cidade uma nova centralidade, destacando que “a ligação ao rio 
ficará salvaguardada”, pois “foi desde logo uma preocupação da Autarquia”. 
“Um investimento importante na nossa ótica, e acima de tudo enquadrado com a 
visão que temos para este território” sublinha o Vice-Presidente.

GRUPO “OS MOSQUETEIROS” 
INVESTE  CERCA  DE  5  MILHÕES 
DE EUROS 
Mais 28 postos de trabalho

Foi aprovado em Reunião Pública de Câmara 
mais uma Concessão ao regulamento de 
incentivos, que trará para o Barreiro um 
investimento de 4.712.181€, e mais 28 postos 
de trabalho.
O projeto de investimento consubstancia-
se na instalação de uma loja de materiais de 
bricolage, de dois pisos, com uma área de 
construção global de 4 039 m2, localizada na 
Quinta da Areia, em Coina. O prazo previsto 
para a implementação do negócio é de seis 
meses.
Rui Braga, Vice-Presidente da CMB manifestou 
a sua satisfação neste investimento, afirmando: 
“Começa a ser cada vez mais uma certeza, 
que o regulamento de incentivos, aprovado 

em Câmara, é um instrumento importantíssimo para atrair investimento para a cidade”.
Sublinhou ainda que “a empresa optou por deslocar a SEDE para a nossa cidade, contribuindo 
assim para o aumento do tecido económico e empresarial do Barreiro”.

Unidade na Quinta 
das Canas

SOGENAVE 
INVESTE 22 MILHÕES 
DE EUROS NO BARREIRO 
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TEMA DE CAPA

O novo complexo desportivo do Barreiro, do grupo Supera, tem 
abertura prevista para o início de 2023. O Investimento de 10 milhões 
de euros na cidade, do grupo espanhol, vai permitir a criação direta de 
50 postos de trabalho no Concelho do Barreiro, neste projeto junto do 
campo de Futebol do Galitos FC, que contempla duas piscinas interiores 
climatizadas e zona spa, ludoteca, cinco salas de aulas de grupo (Bike, 
Zumba, Body Combat, Body Balance, Body Pump, Pilates...), uma sala 
de fitness com mais de 1200 m2 com equipamento de última geração, 
zona exterior com piscina e solarium, estacionamento com mais de 130 
lugares e um pavilhão para o Galitos FC.
Para o Presidente da Câmara Municipal do Barreiro, Frederico Rosa, 
este investimento significa muito para o Barreiro. “Desde o início que 
houve um grande comprometimento da parte do grupo, mesmo quando 
fomos surpreendidos pela COVID, onde todos os ginásios fecharam. 
Ao longo do processo, sempre sentimos uma grande convicção por 
parte da empresa e do investimento que aqui querem fazer, que isto 
não era para deixar cair e/ou abrandar. Foram-nos mantendo a par 
e passo. A obra foi retomando a bom ritmo. Entramos agora na fase 
final da obra onde começa hoje o recrutamento com novos postos 
de trabalho e uma nova dinâmica, o que é uma ótima notícia para o 
Barreiro. A cidade vai ganhar mais uma âncora, com instalações de 
primeira linha, para se poder diferenciar das demais”.
Daniel Núñez, Diretor Regional do Supera Portugal, relembrou a escolha 
do Barreiro para o investimento por ser considerada uma “cidade 
interessante para investir”, destacando o processo de recrutamento 
para as várias valências que vai decorrer nas instalações da StartUp 
Barreiro.
O complexo desportivo vai criar, pelo menos, meia centena de postos 
de trabalho, cujo recrutamento já teve início e onde se incluem as 
funções de comerciais, administrativos, técnicos de sala fitness e de 
aulas de grupo, treinadores pessoais, nadadores-salvadores, técnicos 
de natação e funcionários de limpeza e de manutenção.
Os interessados devem enviar as candidaturas para o endereço de 
correio eletrónico rrhh@centrosupera.pt, que, depois de uma primeira 
avaliação, podem vir a ser contactados para a realização de entrevistas 
individuais e provas, dependendo da vaga a que se candidatam.
A política da Supera, em linha com o comprometido com a Câmara 
Municipal do Barreiro, é que a grande maioria de trabalhadores resida 
no Município, medida que reforça a atual dinâmica de criação de 
emprego direto e indireto existente no Concelho.
A obra, que resulta de uma parceria estabelecida entre a Autarquia do 
Barreiro e o grupo espanhol Supera, não só muda a imagem de uma 
das entradas da cidade, como permite o alavancar do desenvolvimento 
da atividade económica do Concelho através da criação de dezenas de 
postos de trabalho, para além de promoção do desporto e da prática de 
atividade física para todos.

“Desde o início que houve um grande comprometimento da parte do grupo, mesmo 
quando fomos surpreendidos pela COVID, onde todos os ginásios fecharam. Ao longo 
do processo sempre sentimos uma grande convicção por parte da empresa e do 
investimento que aqui querem fazer, que isto não era para deixar cair e/ou abrandar. 
Foram-nos mantendo a par e passo. A obra foi retomando a bom ritmo. Entramos 
agora na fase final da obra onde começa hoje o recrutamento com novos postos de 
trabalho e uma nova dinâmica, o que é uma ótima notícia para o Barreiro. A cidade vai 
ganhar mais uma âncora, com instalações de primeira água, para se poder diferenciar 
das demais”.

INVESTIMENTO DE 10 MILHÕES 
DE EUROS NO BARREIRO 
CRIA 50 POSTOS DE TRABALHO

 Presidente da Câmara Municipal do Barreiro, Frederico Rosa

Novo complexo desportivo abre portas em 2023
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BARREIRO DÁ AS BOAS-VINDAS 
À COMUNIDADE EDUCATIVA
O Barreiro deu as boas-vindas à Comunidade Educativa 
com um conjunto de iniciativas que culminaram com um 
Sunset Convívio, no passado dia 23 de setembro, nas 
instalações do Clube Naval.

Neste evento, que contou com 
a presença do Presidente 
da Câmara Municipal do 
Barreiro, Frederico Rosa, do 
Vice-Presidente, Rui Braga, 
da Vereadora da Educação, 
Sara Ferreira e dos restantes 
membros do Executivo 
Municipal – os vereadores 
Humberto Faísca, Rui Pedro 
Pereira, Nuno Antunes, 
Maria João Regalo, Carlos 
Guerreiro e Maria Arlete Cruz 
–, responsáveis das Uniões/
Junta de Freguesia e diretores 
de agrupamentos de Escolas, 
foram homenageados cerca 
de oito dezenas de docentes e 

não docentes da comunidade educativa do Barreiro, que se aposentaram entre os anos 2020 
e 2022.
“É com muito orgulho que vos recebemos nesta festa” para “celebrar a Comunidade 
Educativa”, afirmou a Vereadora da Educação. Fazendo questão de o fazer perante todos os 
presentes, Sara Ferreira realçou o seu papel fundamental para uma “sociedade mais justa e 
igualitária”. Num contexto de alterações estruturais ao nível da Educação, o Presidente da CMB 
sublinhou a cooperação entre as partes “neste processo de descentralização que é difícil”. 
Encarando os diretores de agrupamentos de Escolas, propositadamente convidados para 
subirem ao palco da cerimónia, Frederico Rosa quis salientar que estes “acabaram sempre por 
ter uma postura de estar do lado da solução”. Aos homenageados, nas palavras do Presidente, 
“um agradecimento de coração”.
A sessão, que teve a boa disposição como nota dominante, foi animada pelo DJ “Até Terça”.

I SEMANA ACADÉMICA 
Trouxe muitas novidades e atrativos de sempre

Realizou-se de 1 a 3 de junho 
a I Semana Académica, 
que estreou um conceito 
abrangente de feira/festa 
da Educação, envolvendo os 
vários ciclos de ensino. O 
Presidente da CMB, Frederico 
Rosa, vereadores Sara 
Ferreira, Rui Pedro Pereira, 
Maria João Regalo e Maria 
Arlete Cruz, presidentes de 
Uniões e Junta de Freguesia, 
representantes de várias 
entidades e muitas, mesmo 
muitas crianças e jovens 
estudantes marcaram 
presença na Abertura Oficial.

A interrupção forçada, motivada pela pandemia, foi encarada, conforme referiu, na Abertura, 
o Presidente da CMB, como uma oportunidade de repensar o conceito de Feira Pedagógica, 
“uma marca do Barreiro”, tornando-o num evento mais abrangente. Esta iniciativa, segundo 
Frederico Rosa, é considerada como “uma grande festa académica”, com “um novo modelo, 
mas a animação de sempre”.
No seu discurso, a Vereadora Sara Ferreira foi ao encontro das palavras do Presidente. 
“Achámos que estava na altura de envolver toda a Comunidade Educativa”, enfatizou.
A I Semana Académica ofereceu, assim, muitas novidades, a acompanhar os atrativos de 
sempre!

No final do último ano letivo, realizou-se em cada agrupamento/escola uma pequena cerimónia 
de entrega de diplomas e medalhas aos alunos, dinamizadores e respetivos professores 
titulares de turma, que beneficiaram da implementação do Programa de Competências 
Socioemocionais “Devagar se Vai ao Longe”.
As cerimónias contaram com presença da Vereadora da Educação, Sara Ferreira, que refere: “É 
um programa de referência das Academias Gulbenkian do Conhecimento que procura reduzir 
problemas emocionais e de comportamento nas crianças, através do desenvolvimento das 
competências socioemocionais. Acreditamos que estas são competências imprescindíveis 
para a harmonia social, agora e para o futuro, pelo que vamos dar continuidade a este 
programa no próximo ano letivo”.
Beneficiaram deste programa cerca de 700 alunos de 22 turmas. Este programa, recorde-
se, foi aplicado com ação direta da equipa do Gabinete de Apoio ao Aluno (GAA), em turmas 
de 3º e 4º anos, em coadjuvação com técnicos dos Serviço de Psicologia e Orientação (SPO) e 
professores dos agrupamentos de escolas.

PROGRAMA DE COMPETÊNCIAS 
SOCIOEMOCIONAIS 
“Devagar se Vai ao Longe”
Entrega de diplomas e medalhas

O Centro Qualifica Barreiro foi inaugurado no dia 7 de julho com a presença do Presidente 
da Câmara Municipal do Barreiro, Frederico Rosa, do Secretário de Estado da Educação, 
António de Oliveira Leite, da Vereadora Sara Ferreira, responsável pelas áreas da Educação, 
Intervenção Social e Igualdade, e restante Executivo Municipal e representantes das Uniões/
Junta de Freguesia. 
Para além da entrega de certificados aos adultos que concluíram percursos no Centro 
Qualifica do Município, nos agrupamentos de Escolas do Barreiro e de Santo António, esta 
inauguração ficou marcada pela mensagem que o Presidente da Câmara deixou a todos os 
alunos e formandos. Orgulhoso com o percurso decorrido, com a ambição e o contributo 
da comunidade presente, afirmou que o Centro Qualifica do Barreiro se trata do “primeiro 
passo para a felicidade”, salientando que, para quem está em casa na dúvida, ou com 
vergonha de assumir a necessidade de formação, “é o vosso exemplo que os vai inspirar”, 
disse, acrescentando: “Tenho um orgulho enorme na vossa coragem, naquilo que vocês 
conseguiram conciliar e fazer em todo este processo e qualificações. Tenho um orgulho 
enorme naquilo que representam, que é gente que não desiste, isto é, gente do Barreiro.”
Partilhando o sentido público, o Secretário de Estado da Educação congratulou o Município 
e salientou que “melhores condições exigem mais resultados”. Com a ambição de chegar 
a mais pessoas, promovendo mais educação, qualificação e formação, António de Oliveira 
Leite recordou as dificuldades sentidas por muitos portugueses em concluir a escola, 
quando a educação não era reconhecida nem acessível a todas as pessoas, realçando que 
neste dia presenciou, com orgulho, um momento de justiça, sendo que “a educação é um 
bem público e, portanto, é de justiça criar as condições para que assim seja”.
De acordo com a Vereadora Sara Ferreira, “a nossa população ainda tem uma grande 
carência de qualificações e, nesse sentido, o Município decidiu dar este passo, decidiu 
investir neste centro para aumentar as qualificações e as competências do Barreiro e dos 
barreirenses”.
Situado na sede da antiga Junta de Freguesia do Lavradio, no Largo 25 de Abril, o 
Centro Qualifica do Município abriu portas com o mote “Eu posso, eu quero, eu consigo”. 
Especializado em qualificação de adultos, providencia orientação e formação para quem 
“queira dar um passo em frente”, conforme resumiu o Presidente da Autarquia, através 
do conhecimento, reconhecimento e valorização de competências, com o apoio de diversas 
entidades e instituições.

CENTRO QUALIFICA 
Inaugurado no Município do Barreiro
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VERÃO NA MACHADA 2022 COM ATIVIDADES 
PARA TOD@S

AUTARQUIA ASSEGURA LIMPEZA 
DO AREAL EM ALBURRICA

Junho, julho e setembro foram meses de muita atividade na Mata 
Nacional da Machada.
Workshops temáticos desenvolvidos em estreito contacto com a 
natureza e atividades gratuitas para famílias, aos fins-de-semana, 
foram algumas das propostas lançadas à população pelo Centro de 
Educação Ambiental.
Os mais pequenos brincaram com cozinhas de lama, estampagens de 
flores e atividades com barro, enquanto os mais crescidos se atreviam 
nas atividades radicais ou volteios a cavalo. Quem participou nestes 
fins-de-semana em família desfrutou de um dia diferente, ao ar livre, 
e prometeu voltar.
“Foi uma aposta ganha!”, disse Rui Pedro Pereira, acrescentando:  
“As famílias e os grupos de amigos responderam ao nosso convite e 
tivemos casa cheia neste que é o principal espaço florestal do nosso 
Concelho”. 
Certo de que a Mata da Machada já é um local muito procurado pela 
população para atividades desportivas ou de lazer, o Vereador tem 
apostado numa programação que também dê a conhecer a riqueza da 

Higiene e segurança em zona muito frequentada 
no Verão

À semelhança de anos anteriores, a Câmara Municipal desenvolveu 
múltiplas limpezas, na zona fluvial de Alburrica, através da Divisão 
de Resíduos e Higiene Urbana. De junho a outubro, é efetuada a 
limpeza de todo o areal com máquinas para esse efeito, assegurada 
a manutenção dos suportes dos sacos de resíduos e efetuada a 
limpeza dos sanitários. Ações que visam garantir mais segurança e 
higiene às muitas dezenas de munícipes e visitantes que frequentam 
esta zona ribeirinha.
A troca dos sacos é efetuada numa periodicidade de segunda a 
domingo, onde é prestada especial atenção ao material depositado 
nos sacos amarelos que é encaminhado para a respetiva reciclagem.
O mesmo acontece com a limpeza e higienização dos sanitários, 
efetuados numa base diária, enquanto ação imprescindível para a 
manutenção da saúde daqueles que procuram aquele espaço nesta 
época do ano, em particular.

SUBIDA DO RIO COINA 
Orgulho Local – Desporto e História num 
Rio cheio de memórias 
A Subida do Rio Coina, no domingo, 4 
de setembro, juntou largas dezenas de 
embarcações numa mancha única de 
cor e alegria. Ao longo das margens do 
Rio, quatro embarcações tradicionais, 
dezenas de caiaques, e embarcações 
particulares de pesca e recreio juntaram-
se ao desafio lançado pela Câmara 
Municipal do Barreiro, através da 
Divisão de Sustentabilidade Ambiental, 
e desfrutaram da paisagem única que 
oferece o sapal.
Viveram-se experiências, trocaram-
se sorrisos e partilharam-se abraços 
numa iniciativa que junta, anualmente, 
largas centenas de participantes. Este 
ano, excecional foi o ambiente que os 
participantes construíram durante as 
duas horas de ‘navegação’ em que, 
à prática desportiva se associaram 
memórias do importante papel que a 
epopeia marítima desempenhou na História do Concelho.
A iniciativa encerrou no restaurante Associação de Fuzileiros. No local, Frederico Rosa, Presidente da CMB, salientou 
o impacto, na edição deste ano, da participação das crianças, “que puxam os pais para este evento”. “É uma manhã 
de domingo fantástica”, rematou.
“Quem não esteve [presente] e vai ver as fotografias, os vídeos (…) que perceba o quão fantástico é este tipo de 
iniciativas”, disse o Vereador responsável pela Divisão de Sustentabilidade Ambiental, em regime de substituição 
por licença parental de Rui Pedro Pereira. “Temos de cuidar daquilo que é nosso. Quanto mais iniciativas tivermos 
destas, mais fácil será as pessoas conhecerem e, também, protegerem”, sublinhou Duarte Machado.
A 17ª edição da “Subida” contou, este ano, com o apoio dos Camarros – Associação de Pesca Local e do Grupo 
Desportivo dos Ferroviários do Barreiro.

PROGRAMA DE VOLUNTARIADO 
JOVEM PARA A NATUREZA 
E FLORESTAS 
“Machada em Alerta” 2022 
envolveu dezenas de participantes
O Projeto “Machada em Alerta”, 
dinamizado pela Câmara Municipal do 
Barreiro, através do Centro de Educação 
Ambiental, envolveu este ano um total de 
28 jovens voluntários que, durante quatro 
quinzenas, estiveram de olhos postos na 
Mata Nacional da Machada com o objetivo 
de salvaguardar o património natural.
A partir de um posto fixo elevado, equipas 
de três ou quatro voluntários, em dois 
turnos diários, asseguraram a vigilância 
do ‘pulmão verde do Concelho’ durante 
a época crítica de incêndios rurais. 
Em cada novo turno foi fundamental a 
presença dos Bombeiros Voluntários do 
Barreiro – Corpo de Salvação Pública na 
preparação destes jovens. 
Refira-se que o programa de 
Voluntariado Jovem para a Natureza e 
Florestas, promovido, anualmente, pelo 
IPDJ – Instituto Português do Desporto 
e Juventude, insere-se na estratégia do 
Município de prevenção de incêndios, no principal espaço florestal do Concelho.
De acordo com Rui Pedro Pereira, responsável pela área da Sustentabilidade Ambiental, “a presença destes 
jovens voluntários – a quem aproveito para agradecer – é fundamental e prova de que cada vez mais jovens têm 
sensibilidade e preocupações ambientais”.   

CAMPOS DE FÉRIAS 2022
Atividades na Mata da Machada 
animam pausa letiva das crianças
Cento e vinte crianças entre os seis e os 12 anos participaram nos Campos de Férias de Verão, realizados de 4 de 
julho a 26 de agosto. Foram dias de intensa brincadeira orientada por monitores que desenvolveram atividades de 
sensibilização ambiental de forma lúdica e divertida. Houve jogos de pistas, construção de cabanas e muitas dinâmicas 
em equipa, mas também não faltaram idas à piscina, demostrações de karaté e um ateliê de artes circenses. Deixar 
de lado as tecnologias e apostar na criatividade de crianças e jovens foi objetivo alcançado. Este ano, e no decorrer 
de duas das quinzenas, as atividades deslocaram-se para a EB de Palhais, uma vez que a Mata da Machada esteve 
encerrada devido ao agravamento do perigo meteorológico de incêndio rural. Na festa de encerramento da última 
quinzena, Duarte Machado, Vereador em regime de substituição por licença parental de Rui Pedro Pereira, referiu ter 
profundas ligações familiares a este espaço. Esse facto faz com que frequente com regularidade a Mata e conheça 
tudo de bom que ela proporciona aos visitantes. “Desejo que durante estes dias tenham tido oportunidade de brincar 
muito, de aprender muito. De usufruir daquilo que a Mata tem para nos oferecer porque aqui podemos ser crianças 
felizes, como as crianças deviam ser sempre: felizes!”   
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UNIÃO DAS FREGUESIAS

ALTO DO SEIXALINHO,
SANTO ANDRÉ 
E VERDERENA

UNIÃO DAS FREGUESIAS 

BARREIRO 
E LAVRADIO

NOTÍCIAS 
DAS
FREGUESIAS

AQUI FREGUESIAS

A União das Freguesias do Alto do Seixalinho, Santo André e Verderena mantém um papel ativo 
na organização de iniciativas e eventos junto da comunidade em geral, educativa, recreativa e 
desportiva.
Nos meses de maio e junho, decorreu a VII Edição dos Jogos Desportivos União das Freguesias, 
em parceria com o SCR 1º Agosto Paivense, GDR Verderena, GD “O Independente”, GD Chinquilho 
“Sempre Fixe”, CDIR 31 Janeiro “Os Celtas” e com o Grupo de Moradores do Bairro 25 de Abril, 
culminando com a entrega dos prémios na Festa UFASSAV. 
No mesmo período, decorreu o curso de iniciação à informática para adultos que foi dirigido por 
estagiários do 12º ano do Curso Técnico de Gestão e Programação de Sistemas Informáticos, da 
Escola Secundária Augusto Cabrita. 
No dia 15 de maio, Dia Internacional da Família, organizou-se um workshop para pais e 
outros cuidadores sobre os motivos por detrás do mau comportamento de crianças e jovens. 
Desenvolveram-se jogos e outras atividades lúdicas com as crianças e foram recolhidos bens 
alimentares para ajudar famílias refugiadas da Ucrânia. 
Em junho, estivemos presentes na I Semana Académica que decorreu no Parque da Cidade, 
oferecendo brindes e pinturas faciais às crianças, incluindo no Dia Mundial da Criança.
No âmbito do Concurso Express’Arte Liberdade, premiou-se a turma vencedora com um passeio 
no Bote de Fragata “Sejas Feliz”, da “Nosso Tejo”, construído em 1947, percorrendo o Rio Coina 
até ao Mar da Palha, avistámos a antiga Estação Rodo-Fluvial Sul e Sueste, Praia de Alburrica, 
moinhos de maré, moinhos de vento, frente ribeirinha do Barreiro, antiga seca do bacalhau, a 
siderurgia, Ponta dos Corvos e o Mar da Palha. 
Entre o dia 29 de junho e 3 de julho, concretizou-se a Festa da UFASSAV, no Parque da Cidade, 
com um programa cultural diversificado, com fado, rock, música moderna, música africana, 
música popular, bailes, grupos corais, grupos de dança, animação do espaço criança e atividades 
desportivas. Além do âmbito cultural, a população teve a oportunidade de desfrutar de carrocéis e 
entretenimento infantil, das tasquinhas, de artesanato e de doces regionais.
Os espaços públicos e ajardinados continuam a ser uma das áreas de intervenção da UFASSAV 
visando a melhoria das respetivas freguesias. Neste sentido, procedeu-se à pintura de muros da 
Praceta Filinto Elísio e do quiosque inserido na Praça São Francisco Xavier dirigido pela Associação 
Caminhada Saúde Do Coração. 
Adicionalmente, recentemente adquiriram-se mais duas roçadoras e dois corta-relvas, 
promovendo, assim, um maior alcance de atuação e uma melhor limpeza e manutenção das 
nossas artérias e calçadas. 

Retomámos o ano Escolar e festejámos o 37º Aniversário da Vila do Lavradio.
O mês de setembro traz sempre o regresso às aulas, com a perspetiva de novas 
aprendizagens e novas amizades, mas traz também a vontade de proporcionar às 
nossas crianças e à comunidade educativa as melhores condições físicas que garantam 
um bom contexto de ensino-aprendizagem. Como tal, preparámos o ano letivo através 
da promoção de pequenos benefícios, desde pinturas de diversas salas de aulas, 
limpeza dos espaços de recreio, pequenas reparações e substituições de material já 
com sinal de desgaste.
Este mês trouxe-nos também a comemoração de uma efeméride muito importante: 
a elevação do Lavradio a Vila! Este ano, comemorou-se o 37º aniversário e, como 
habitualmente, promovemos um programa para assinalar este acontecimento, não só 
com o Hastear da Bandeira, mas com um apontamento diferente que trouxe de volta as 
Marchas do Lavradio! A Sociedade Filarmónica Agrícola Lavradiense (SFAL) desfilou 
na Av. J. J Fernandes com a sua Marcha Popular, colorindo a avenida, reinventando 
assim uma tradição de outrora. A Fidalbyke também se juntou a nós neste aniversário, 
promovendo um passeio de BTT, de cariz solidário, em que cada participante entregou 
um produto alimentar, que será entregue posteriormente a famílias socialmente mais 
carenciadas. 
Importa relembrar que, em julho, o Lavradio saiu à rua para festejar connosco as 
Festas em Honra de Santa Margarida, tendo sido quatro dias de animação musical, de 
reencontros, num ambiente de grande entusiasmo. Nesta edição de 2022, imprimiram-
se algumas inovações como a manhã do fogareiro e o torneio de futebol na Av. J. J. 
Fernandes, mas manteve-se a tradição de trazer artistas da terra ao palco das Festas, 
como forma de promover o seu trabalho e apoiar na sua divulgação. E claro, numa 
manifestação de fé, várias centenas de pessoas assistiram, com emoção, à Procissão 
Solene em Honra da Padroeira das Festas, Santa Margarida.
Neste âmbito, nunca é demais agradecer a todos/as aqueles/as que estiveram 
envolvidos/as, desde a Comissão de Festas, aos/às voluntários/as, até aos/às nossos/as 
funcionários/as que estiveram antes, durante e depois envolvidos/as na sua montagem, 
organização e limpeza. O nosso sincero obrigado!
Numa outra perspetiva, continuamos com o nosso projeto social em parceria com 
o Banco Alimentar, que nos permite apoiar, semanalmente, cerca de 20 famílias 
(aproximadamente 50 pessoas), que se encontram numa situação económica mais 
vulnerável.
Continuamos focados na melhoria do espaço público, dos espaços verdes e na higiene 
urbana, procurando sempre a melhora da qualidade de vida da população.
Por si, por nós, pela nossa Freguesia, sempre!
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UNIÃO DAS FREGUESIAS 

PALHAIS E COINA
JUNTA DE FREGUESIA 

SANTO ANTÓNIO
DA CHARNECA

AQUI FREGUESIAS

A União das Freguesias de Palhais e Coina tem como prioridade a limpeza das ruas, passeios 
pedonais e a manutenção cuidada dos espaços verdes e jardins, de modo a proporcionar aos 
nossos habitantes e a todos aqueles que escolhem a nossa Freguesia para viver, uma melhor 
qualidade de vida.
Após cerca de dois anos de interrupção das principais atividades, vamos regressando à 
normalidade, pelo que decidimos realizar a habitual Procissão em Honra de Nossa Senhora de 
Fátima, imagem comprada em 2014 pela população de Coina. 
Comemorámos o Dia Internacional da Criança com a oferta de uma pequena lembrança a todas 
as crianças que frequentam as instituições da Freguesia: Escola Básica de Coina, Escola Básica 
e Pré-Escolar de Palhais, CATICA, CASP, Parque dos Infantes, Brincadeiras ao Cubo e Creche 
Rainha D. Leonor. 
Realizámos duas iniciativas: apresentação da peça de teatro infantil “O Principezinho Visita o 
Barreiro”, uma em Coina e outra em Palhais, peça de teatro da autoria do Animador Sociocultural 
João Gomes, que a apresentou.
Demos mais cor aos nossos canteiros/jardins, com a plantação de novas flores e recuperação 
de espaços já existentes.
Retomámos a realização das Festas Populares de Palhais, em honra de Nossa Senhora da 
Graça, nos dias 3, 4 e 5 de junho, e as Festas Populares de Coina, em Honra de Nossa Senhora 
dos Remédios, nos dias 1, 2 e 3 de julho. Os festejos decorreram com muita alegria, saudável 
convívio entre todos os participantes, sinal de saudades destes agradáveis momentos. 
Fizemos mais um investimento para a nossa Autarquia: adquirimos equipamento novo para 
corte de relva, criando melhores condições de trabalho para os nossos funcionários.
Inaugurámos o Polidesportivo Joaquim Inácio Almeida, em Palhais, mais uma promessa 
eleitoral cumprida.

Seguimos...  na construção de uma melhor Freguesia.

Obrigada a todas/os as/os nossas/os trabalhadoras/trabalhadores, Administrativas e do Setor 
do Meio Ambiente, pelo empenho e dedicação ao trabalho diário que realizam para o bem estar 
da população.
Obrigada à Câmara Municipal do Barreiro pelo apoio que nos tem prestado.

Obras e Higiene Urbana 
Limpeza e corte de ervas da EM 510; Limpeza e corte de ervas e colocação de sistema de 
rega por eletroválvulas, junto ao Depósito da água na Vila Chã;
Requalificação de jardins
•Na Urbanização Vilas da Serra, com colocação de sistema de rega por eletroválvulas, 
para evitar desperdícios de água.
•Na zona de Santo António da Charneca.
•Aquisição e colocação de mesas de piquenique no pinhal junto à Rua Ary dos Santos, na 
Vila Chã, criando espaços de lazer para a população.
•Execução de passeio na Rua 4, Cidade Sol (junto à EB da Cidade Sol).
•Colocação de lajetas na Rua 4, Cidade Sol (junto à EB da Cidade Sol), nos dois acessos 
pedonais.
•A EB de Santo António foi intervencionada com a colocação de algerozes.
As ações de limpeza têm decorrido de acordo com o agendamento mensal previsto, ou 
onde se justifique uma ação necessária iminente.
•Verificação de valas e sarjetas pela possibilidade de obstrução/entupimento pelas chuvas.
•Colocação de eletroválvulas para rega automática e de noite, para a poupança de recursos 
na Freguesia.
•Implementação de “casinhas” em colónias de gatos na Cidade Sol, na ótica de substituir 
as existentes e melhorar as questões de higiene e segurança da população. A Junta de 
Freguesia está atenta às necessidades e atingirá os objetivos a que se prontifica, seja no 
que se refere a sinalização, reparações, entre outras.
•Corte de ervas e reparação de passeios ao longo da Freguesia.

2. Atividades Culturais e Recreativas

Dia Mundial da Criança - Este ano, no regresso à normalidade, a Junta de Freguesia 
presenteou as crianças das Escolas Básicas e Jardins de Infância da Freguesia com um 
presente.
Formatura, Bênção, Inauguração e Batismo – Corpo de Bombeiros Sul e Sueste – No dia 
10 de junho de 2022 decorreu a Formatura, Bênção, Inauguração e Batismo de Ambulâncias 
do Corpo de Bombeiros Sul e Sueste.
Festas de Santo António 2022 – Destacamos o sucesso das Festas de Santo António da 
Charneca. Após um grande isolamento, as Festas vieram devolver alegria e animação aos 
fregueses e visitantes.
“Dar vida às Tradições” – Decidimos embelezar as ruas da Freguesia com as tradicionais 
flores de papel. Com o apoio financeiro da Junta de Freguesia e o empenho de todos os 
voluntários, foi possível tornar a Festa ainda mais maravilhosa.
A cada renovação de ano letivo a Junta de Freguesia e a Câmara Municipal do Barreiro 
estão atentas às necessidades iminentes das escolas e do seu melhor funcionamento. 
•Limpeza e corte de ervas na envolvente interna da EB 2/3 com Secundário de Santo 
António. 
•Reparação de espaços no J.I. da Fonte do Feto. Foram realizadas pinturas de portas, de 
salas de aula, casas de banho e limpeza do exterior. 
•Reparação de salas de aula na EB da Cidade Sol.
•A EB da Vila-Chã recebeu pintura de salas de aula, refeitório e cozinha.
Na cultura pretende-se que a organização e disponibilização à nossa população seja 
contínua, em visitas, passeios e atividades. Desta forma, estão já a ser planeadas mais 
para futuro.
Passeio Sénior a Fátima - Óbidos - O passeio realizou-se pela frota de turismo dos TCB 
da Câmara Municipal do Barreiro. A iniciativa promovida para os seniores, trazendo toda 
a animação e convívio.
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VOZ DA ASSEMBLEIA

- Decorrido este tempo de mandato, como 
está a ser a experiência do trabalho da 
CDU na Assembleia Municipal (AM)? 

Divido a resposta em dois planos. No 
primeiro, farei uma apreciação genérica do 
funcionamento da AM e no segundo, farei o 
balanço do trabalho da CDU. 
Relativamente ao primeiro plano, como é 
sabido, os resultados da CDU, nas últimas 
eleições autárquicas, traduziram-se numa 
diminuição do seu número de eleitos, em 
todos os Órgãos Autárquicos do Barreiro. 
Como tal, esse facto traduz-se numa 
menor capacidade de influenciar o sentido 
das decisões políticas que são tomadas 
na AM, onde existe a maioria do PS, muito 
expressiva, que permite concretizar a 
esmagadora maioria das opções desse 
quadrante político, no seio desse Órgão. 
No que toca ao segundo aspeto, ao 
desempenho da CDU, mais evidente 
para mim e contrastante (pelo facto 
de ser a minha primeira experiência, 
de representação política), é no 
relacionamento com outras forças 
partidárias, particularmente, com o PS e 
tendo em conta que a função primordial 
da Assembleia é fiscalizar o Executivo 
da Câmara. Um dos aspetos que salta à 
vista e que obstaculiza o trabalho que 
procuramos desenvolver, é uma grande 
crispação e antagonismo do Executivo do 
PS, em relação à CDU. Este facto torna o 
diálogo mais difícil. Há uma tendência para 
construir uma visão caricatural do que é a 
CDU e, a partir daí, fazer o debate político. 
Penso que é uma situação nociva para a 
democracia local e muito lamentável. Dou 
como exemplo uma Saudação apresentada 
pelo BE sobre o SAAL (Serviço de Apoio 
Ambulatório Local) uma experiência 
pioneira ao nível da arquitetura popular 
local que serviu de inspiração para o 
que muito se tenta fazer neste campo e 
que, ainda hoje, é a referência maior na 
arquitetura e no urbanismo democrático e 
popular e que foi reprovada pelo PS. Outro 
caso, no qual se verificou a manipulação 
e crispação, teve a ver com o tema da 
Guerra na Ucrânia. Instaurou-se um clima 
generalizado no País, que depois na AM 
se verificou uma certa incapacidade para 
construirmos uma posição comum.
O atual grupo municipal da CDU é hoje 
constituído por um misto de pessoas 
com mais ou menos experiência 
política. O que temos tentado fazer é 
a defesa intransigente dos interesses 
dos barreirenses, seja no domínio das 
questões de natureza mais de fundo e 
estratégica, de longo prazo, em tudo o que 
tenha que ver com as Grandes Opções do 
Plano e Orçamentos, mas também, mais 
importante do que isso, nas questões da 

vida quotidiana das populações do Barreiro 
e são múltiplas, relativamente às quais 
nos temos pronunciado, fazendo críticas 
construtivas e apresentado propostas 
alternativas. Uma queixa que temos ouvido 
por todo o Barreiro é a perda de qualidade 
da gestão da recolha de resíduos sólidos 
urbanos. 
Vê-se a destruição e desvalorização do 
Património e da Memória, no caso do 
processo do Moinho de Maré Grande, 
destruído de forma irrecuperável, como 
consta no relatório da Direção Geral 
do Património Cultural. Recentemente, 
no caso da Muleta, como é sabido, nós 
pronunciámo-nos, desfavoravelmente, 
relativamente à opção política do atual 
Executivo de privatizar, por um período de 
dez anos, a gestão e o uso da Muleta.
Por outro lado, verifica-se a perda de voz 
dos barreirenses junto do Poder Central. 
Darei vários exemplos: o caso da Soflusa, 
onde se verifica a falta de defesa dos 
interesses legítimos dos barreirenses e 
da população; o Aeroporto do Montijo, em 
que são conhecidas as divergências de 
posicionamento; o Centro de Vacinação da 
Covid 19, no qual foi feita gestão deficiente 
e nós fizemos essa crítica; a privatização 
do estacionamento do Hospital do 
Barreiro, onde são lesivos os interesses 
dos barreirenses e o encerramento do 
balcão da Caixa Geral de Depósitos, em 
Santo André, num ano em que a banca teve 
lucros imensos. 
Um aspeto que me parece particularmente 
relevante, pois teve a capacidade para 
mobilizar e para despertar uma consciência 
cívica por parte da população do Barreiro 
e ao mesmo tempo é uma questão que vai 
ter implicações para o nosso futuro, são as 
questões ambientais. Aqui há um contraste 
flagrante entre aquilo que é o discurso 
do PS no Barreiro, pró-ecologia e pró- 
ambiente e depois a sua prática concreta 
e as opções políticas que tem tentado 
levar a cabo. A Quinta da Braamcamp é 
um aspeto central. O processo da Quinta 
está em Tribunal, não sabemos ainda o 
seu desfecho, sabemos que este processo 
está envolto em circunstâncias nublosas 
que deveriam levar a uma posição mais 
cautelosa do PS, mas não é o caso. A CDU 
adquiriu a Quinta, em 2016, com os votos 
favoráveis do PS, no sentido de a devolver 
à população do Barreiro, contudo o atual 
Executivo decidiu que a melhor solução 
para a Braamcamp era privatizar e 
urbanizar. Urbanizar a orla costeira é um 
crime urbanístico num contexto em que 
nós sabemos que nos próximos 50 anos 
vamos ter uma subida do nível médio do 
mar. Por outro lado, temos a questão da 
caldeira. Não deixa de ser chocante que se 
queira fazer uma praia artificial, quando 
a 100 metros dali temos a praia natural 
que necessita de um investimento na sua 
qualificação e valorização. 

Em relação à StartUp Barreiro, existe 
uma crença generalizada ou pueril, nas 
virtudes do empreendedorismo, mas este 
tem imensas debilidades e limitações. Por 
exemplo, a StartUp de Lisboa com 10/15 
anos, teve resultados pífios. Assumindo 
que há semelhanças entre as duas, as 
limitações são inúmeras, porque há 
uma perspetiva tecnocrata e liberal 
de que qualquer investimento é bom, 
independentemente da sua natureza e, 
portanto, não há uma análise criteriosa da 
sua natureza, que deveria haver em defesa 
do Barreiro.   

- Quais os objetivos do Programa?

A gestão autárquica atravessa mandatos 
e muito daquilo que foi concretizado 
pelo atual Executivo resulta de um 
longo trabalho preparatório que a CDU 
desenvolveu antes de 2017. Algumas 
das coisas mais significativas que foram 
concretizadas, como por exemplo o POLIS, 
decorrem de um processo longo que foi 
negligenciado e ostracizado. Creio que é 
negativo para o Barreiro e que se enquadra 
bem no repúdio da memória, enquanto 
algo que ajuda a construir alicerces para 
o futuro. 
O programa autárquico da CDU era 
abrangente, tinha horizonte de futuro a 
médio/longo prazo e incidia sobre algumas 
das principais preocupações da população, 
pois a sua construção foi efetivamente 
coletiva e participada. Um dos aspetos 
que importa destacar e o que diferencia 
das outras forças políticas é o esforço 
permanente e constante do envolvimento 
da população, das associações, dos 
coletivos organizados e dos movimentos 
sociais de pessoas que procuram ter voz 
cívica ativa no Barreiro.  O programa cobria 
cerca de uma dezena de áreas distintas, 
da saúde à cultura, que tem sido do nosso 
ponto de vista bastante maltratada. A 
defesa da saúde local, da densificação 
da melhoria da oferta dos serviços de 
saúde no Barreiro, mais uma vez a perda 
de voz junto do Poder Central fragiliza as 
capacidades que o Barreiro tem tido de 
alcançar avanços neste domínio, para a 
nossa população. 
A conceção da cultura, como algo que 
deve elevar o nível cultural da população. 
As questões das desigualdades, do 

associativismo, da vida democrática, do 
desporto, enfim há muitas matérias que 
entram no nosso programa que também 
inscrevem um verdadeiro respeito pelo 
ambiente e pelas sustentabilidades. 
No que toca ao isolamento peninsular 
do Barreiro no quadro metropolitano e 
no quadro da Península de Setúbal, é 
importante que o Concelho melhore a sua 
acessibilidade e a sua conetividade, para 
que o Barreiro se torne uma centralidade 
metropolitana. Ele ocupa essa posição 
geográfica, mas depois essas conetividades 
e ligações aos concelhos limítrofes ficam 
muito aquém. Esta situação tem custos 
do ponto de vista do investimento e de 
atrair famílias para tentarmos alterar a 
demografia do Barreiro, uma vez que ele 
é um dos concelhos mais envelhecidos 
da Área Metropolitana e do País. Tem-se 
assistido a um declínio demográfico de 
décadas. Estamos convencidos que uma 
parte dessa trajetória tem que ver com 
esta natureza peninsular do Concelho. 
É, assim, importante a construção da 
Terceira Travessia do Tejo e da ligação 
Barreiro-Seixal.      
      
- Quais são as linhas de força da CDU para 
o Barreiro? 

Trabalho, honestidade e competência não 
são palavras vãs. São um compromisso 
firme que se traduz na ação política 
desenvolvida pela CDU ao nível autárquico, 
com seriedade e rigor, sem sacrificar 
a verdade em função de objetivos 
eleitoralistas. A CDU é feita de gente 
comum, de trabalhadores, reformados, 
jovens, de cores diferentes, de gente 
que tem valores e um projeto político 
ideológico. Há uma estratégia que olha 
para o futuro.
Para os próximos meses, aproxima-se 
uma discussão importante sobre o Plano 
Diretor Municipal. Nós temos estado a 
refletir sobre o assunto para uma posição 
pública. Iremos procurar promover um 
amplo debate dos barreirenses em torno 
desta matéria.  Destaco a proteção da 
orla costeira. Toda essa orla é sensível. 
As pressões do imobiliário e a ocupação 
selvagem continuam no País. Em 2016, o 
Barreiro aderiu por intermédio da CDU, à 
rede de municípios para a adaptação local 
às alterações climáticas. Esperava-se, 
pois, maior sensibilidade e respeito pelos 
valores ecológicos, paisagísticos e pelo 
património e menos fervor construtivo. 
Tudo leva a crer que venha uma solução 
urbanística para o Nicola e aqui a população 
também deverá ser ouvida, num quadro 
amplo de participação e envolvimento. 

Melhorar a acessibilidade e conetividade do Barreiro 
para que se torne numa centralidade metropolitana 
e promover a participação da população nas 
importantes decisões do Executivo Municipal são 
alguns dos pilares da estratégia política da CDU 
para o futuro do Concelho.

DEPUTADO DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL DO BARREIRO 
ANDRÉ CARMO 
Da Bancada do Grupo Municipal da CDU 
– Coligação Democrática Unitária

Para os próximos meses, aproxima-se 
uma discussão importante sobre o Plano 
Diretor Municipal. Nós temos estado a 
refletir sobre o assunto para uma posição 
pública. Iremos procurar promover um 
amplo debate dos barreirenses em torno 
desta matéria.  
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- Decorrido este tempo de mandato (desde 
a última entrevista em abril/maio de 
2021), como está a ser a experiência do 
trabalho do Grupo Municipal do Partido 
Socialista na Assembleia Municipal?

As Eleições Autárquicas de setembro de 
2021 deram ao Partido Socialista maioria 
absoluta na Câmara e na Assembleia 
Municipal. Para além do reconhecimento 
do trabalho feito no mandato anterior, 
os Barreirenses, através do seu voto, 
transmitiram uma mensagem muito clara 
aos novos eleitos – confiança e expectativa 
para que se faça mais e melhor. O Grupo 
Municipal do PS entende que ter maioria 
absoluta não significa ter o poder absoluto. 
Implica, isso sim, responsabilidade 
acrescida perante os Barreirenses quanto 
a uma boa governação do Município.
Esta maioria resultou da vontade dos 
Barreirenses, tem de ser respeitada, 
mas tem de ser exercida em diálogo com 
os Barreirenses e com os eleitos das 
diversas forças políticas representadas 
nas Autarquias do Concelho, no sentido de 
se encontrar as políticas mais adequadas 
ao desenvolvimento do território e que 
impactem na qualidade de vida dos 
cidadãos. Neste momento, em que estamos 
a atingir o primeiro ano de mandato, ainda 
é cedo para termos uma noção clara da 
“experiência do trabalho na Assembleia 
Municipal”, tal como nos é solicitado.
No entanto, podemos afirmar que o 
Grupo Municipal do Partido Socialista 
tem tido a preocupação de respeitar e 
considerar as posições e as propostas 
apresentadas pelos Partidos da oposição. 
O que rejeitamos, de forma clara, é a crítica 
que tem sido feita, reiteradamente, por 
parte da liderança de um Grupo Municipal 
quanto à “sua falta de capacidade de 
intervenção e de serem ouvidos”. Aqui, 
temos de ser claros – quem perde votos 
e mandatos não pode reivindicar tempos 
de intervenção sem limites, ou que se 
assemelhem aos das forças políticas mais 
votadas. Pela nossa parte, pese embora 
o facto de sermos poder na Câmara, tudo 
faremos para dignificar a Assembleia 
Municipal, exercendo as competências que 
a lei nos confere, não deixando de pedir 
esclarecimentos e apresentar propostas 
e sugestões, contribuindo sempre para 
aprovar os documentos apresentados 

pela Câmara e considerados essenciais 
para o desenvolvimento económico de um 
Concelho ambientalmente responsável, 
com qualidade de vida, mobilidade, 
atrativo para pessoas e empresas, capaz 
de gerar oportunidades de investimento e 
prosperidade. 

- Quais os objetivos do Programa?

Os eleitores, ao darem uma vitória clara ao 
PS, validaram o seu Programa Autárquico 
e elegeram os responsáveis pela sua 
concretização. Rejeitaram, também, de 
forma inequívoca, o regresso ao passado.
A Visão do Partido Socialista para o 
Barreiro, que consta no seu Programa 
desde 2017, é clara: “Afirmar o Barreiro 
como um Concelho dinâmico e inovador, 
económica, social, e ambientalmente 
sustentável, recolocando-o na linha da 
frente dos concelhos mais contributivos 
da riqueza nacional”. O Barreiro do 
futuro passa por apostar nos eixos da 
Qualidade de Vida, Responsabilidade 
Ambiental, Oportunidades e Investimento.
Na construção do futuro com qualidade de 
vida, apesar dos processos de reabilitação 
e transformação urbana já realizados, o 
nosso Programa aponta para um Plano 
de ação para Reabilitação do Barreiro 
Antigo, para o Ordenamento espacial e 
funcional do Largo da Santinha e zona 
envolvente, para o desenvolvimento 
consistente do tecido urbano existente, 
para melhores padrões de urbanidade para 
todos, para um Planeamento inteligente 
de recursos e energia, para a partilha de 
responsabilidades entre o setor público 
e o privado e para o desenvolvimento 
policêntrico equilibrado.
Quanto ao Investimento e Oportunidades, 
o Barreiro carrega uma pesada e secular 
herança de tradição industrial na 
construção naval, moagem, indústria do 
vidro, cerâmica, têxtil, metalomecânica 
(ferroviária) e química. Para voltar a 
desempenhar o papel que lhe compete, 
apostamos na modernização do tecido 
empresarial, num Concelho de inovação 
criando espaços onde a investigação 
faça a ponte entre a Academia e o setor 
empresarial, com participação ativa da 
Escola Superior de Tecnologia, priorizando 
empresas que criem riqueza e emprego.
Aqui, importa salientar a importância e o 
papel a desempenhar pela StartUp Barreiro, 
recentemente inaugurada, tal como o 
Regulamento Municipal de Concessão de 
Incentivos ao Investimento no Concelho, 
a transformação digital  “Barreiro Cidade 
5G” – e a necessidade de dinamizar 
a Agência para o Desenvolvimento e 
Investimento Local. Também faz parte do 
nosso Programa a concretização de ações 
referentes à consolidação e criação de 
espaços verdes no Concelho, a melhoria do 
Parque da Cidade, o Plano Intermunicipal 

do Corredor Ecológico do Coina-Arrábida, a 
reabilitação da caldeira grande e a melhoria 
contínua da higiene urbana enquanto 
setor essencial da qualidade de vida dos 
cidadãos. No nosso Programa constam 
ainda apostas significativas na educação, 
intervenção social, saúde, cultura, 
desporto e associativismo, na sequência 
do que já se verificou no mandato anterior. 
Neste mandato, temos a expectativa de 
se concretizar com sucesso a política de 
transferência de competências de estado 
central para o município. Este será o 
mandato da finalização da revisão do PDM, 
documento estratégico e estruturante para 
o Concelho, estabelecendo um programa de 
execução adequado à realidade territorial, 
considerando as novas tendências 
de urbanidade, consumo energético 
e sustentabilidade; da concretização 
da Estratégia Local de Habitação, com 
recuperação de casas com condições 
precárias, como é o caso do Bairro Alves 
Redol, e da construção e/ou reabilitação 
de novos edifícios para habitação social, 
habitação a custos controlados e/ou rendas 
acessíveis. Será também o mandato de 
investimento em equipamentos de Saúde 
– novas USF do Alto do Seixalinho e dos 
Fidalguinhos e a requalificação da USF Eça 
de Queirós. Por fim, temos como objetivo 
fazer intervenções significativas em ruas 
e avenidas do Concelho com impacto na 
melhoria da mobilidade das pessoas, 
continuando, também, a investir nos TCB.
Cumprindo todos estes objetivos, e 
agarrando todas as oportunidades 
que, entretanto, vão surgindo, estamos 
a contribuir para um Concelho mais 
apelativo, mais sustentável e com melhor 
qualidade de vida.

- Quais são as linhas de força do PS para 
o Barreiro?

O PS entende que o Barreiro é um 
território de oportunidades e está 
comprometido em continuar um caminho 
de ação e governança que contribua para 
o seu desenvolvimento económico e para 
a melhoria da qualidade de vida de toda 
a população. Um dos nossos objetivos é 
transformar o Barreiro na centralidade da 
área metropolitana de Lisboa. O PS entende 
que o crescimento do Barreiro, enquanto 
espaço de diversidade e de oportunidade, 
terá de utilizar o seu potencial humano e 
material na concretização de mudanças 
positivas que beneficiem toda a população. 
Considerando a situação geográfica do 
Concelho no Arco Ribeirinho Sul, o PS 
continuará a bater-se, junto do poder 
central, pela concretização de investimento 
em infraestruturas que considera 
estruturantes, tais como: Terceira Travessia 
do Tejo, ponte Barreiro-Seixal, nova ligação 
ao Montijo, expansão do Metro Sul do Tejo.
O PS continua a defender a construção 

do novo Aeroporto de Lisboa na margem 
sul do Tejo, com impacto significativo no 
desenvolvimento económico dos concelhos 
desta região, como será o caso do Barreiro.
Defendemos a rápida conclusão do 
processo da revisão do PDM de terceira 
geração, cuja proposta já foi apresentada 
superiormente; a intervenção nas zonas 
ribeirinhas, nomeadamente na Quinta do 
Braamcamp; a requalificação de zonas 
degradadas do Concelho; o investimento na 
aquisição e/ou requalificação de imóveis 
para habitação social; a construção de 
um novo Teatro Municipal, de uma nova 
Piscina Municipal nos Fidalguinhos e de 
um equipamento/pavilhão multiusos que 
seja referência na Área Metropolitana 
de Lisboa. Defendemos a continuação e 
reforço do apoio aos Clubes, Coletividades e 
às Corporações de Bombeiros do Concelho.
Defendemos o investimento nos TCB, 
para continuar a prestar um serviço de 
excelência no Concelho.
Defendemos a criação de um museu vivo 
ferroviário e a requalificação do património 
ferroviário do Barreiro. moageiro e 
do património e turismo industrial.  
Defendemos a continuação do investimento 
no Parque Escolar e nos equipamentos 
de Saúde do Concelho. Defendemos 
a qualificação dos trabalhadores do 
Município, o investimento na melhoria das 
instalações municipais e em equipamentos 
tecnologicamente evoluídos para a 
melhoria dos serviços a prestar aos 
cidadãos. 
Estas são algumas das nossas linhas 
de força que, a serem concretizadas, 
poderão dar um contributo significativo 
para o desenvolvimento económico, para 
a criação de emprego, para um Barreiro 
mais sustentável e com melhor qualidade 
de vida.

“O PS entende que o Barreiro é um território 
de oportunidades e está comprometido em 
continuar um caminho de ação e governança 
que contribua para o seu desenvolvimento 
económico e para a melhoria da qualidade 
de vida de toda a população. Um dos nossos 
objetivos é transformar o Barreiro na 
centralidade da Área Metropolitana de Lisboa”.

DEPUTADO DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL DO BARREIRO, 
ISIDRO HEITOR
Líder de Bancada do Partido Socialista 

O Grupo Municipal do PS entende que 
ter maioria absoluta não significa ter 
o poder absoluto. Implica, isso sim, 
responsabilidade acrescida perante 
os Barreirenses quanto a uma boa 
governação do Município.

A Visão do Partido Socialista para o 
Barreiro, que consta no seu Programa 
desde 2017, é clara: “Afirmar o Barreiro 
como um Concelho dinâmico e inovador, 
económica, social, e ambientalmente 
sustentável, recolocando-o na linha da 
frente dos concelhos mais contributivos 
da riqueza nacional”. O Barreiro do futuro 
passa por apostar nos eixos da Qualidade 
de Vida, Responsabilidade Ambiental, 
Oportunidades e Investimento.
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HABITAÇÃO MUNICIPAL 
Aquisição de 14 novos fogos
No âmbito da Estratégia Local de Habitação do Barreiro e no seguimento da assinatura de Acordo 
de Colaboração do 1º Direito com o IHRU – Instituto da Habitação e da Reabilitação Urbana, o 
Município do Barreiro adquiriu, durante os meses de junho, julho e agosto, 14 habitações que 
serão utilizadas para a finalidade de habitação social, executando assim duas candidaturas ao 
PRR – Plano de Recuperação e Resiliência recentemente aprovadas.
Nas palavras de Sara Ferreira, Vereadora com o pelouro da Habitação, “o reforço da habitação 
municipal e o combate à habitação indigna são uma prioridade da nossa ação. A aquisição 
destes 14 fogos é mais um passo na execução da nossa estratégia habitacional para o Barreiro”.
Este conjunto de aquisições tem um custo total de 1.623.275€ e conta com um apoio de 1.608.485,91€ 
sendo este Projeto cofinanciado pelo PRR e pela União Europeia – www.recuperarportugal.gov.pt

Decorreu, no dia 2 de agosto, nas instalações da PSP – Divisão Policial do Barreiro, a sessão de 
entrega de duas bicicletas, determinantes para o patrulhamento de proximidade, já visível na 
cidade. Este momento contou com a presença do Vereador da Câmara Municipal do Barreiro, 
responsável pela Divisão de Sustentabilidade Ambiental e Eficiência Energética, Rui Pedro 
Pereira, e do Comandante da Divisão Policial do Barreiro, Reinaldo Canado.
Na ocasião, o Vereador salientou a importância do “patrulhamento de proximidade” e o 
contributo das ciclo-patrulhas para que “as pessoas sintam, cada vez mais, o Barreiro como 
um Município seguro”.
“Este é mais um sinal que as instituições existem para servir”, referiu o Comandante da Divisão 
Policial do Barreiro, sublinhando, neste particular, a parceria CMB/PSP.
De acordo com o Protocolo subjacente a este ato, “a PSP, através do Modelo Integrado de 
Policiamento de Proximidade e das Ciclo-Patrulhas, tem como objetivos prioritários:
a) Aperfeiçoar e especializar a prevenção da criminalidade;
b) Melhorar os padrões de eficácia da atuação policial de forma a, por um lado, desenvolver 
uma relação próxima com os cidadãos e comunidade local e, por outro, combater os fenómenos 
criminais que provocam maior alarme social;
c) Promover a confiança dos cidadãos e a credibilidade junto do público, com base num 
relacionamento próximo entre a Polícia e a comunidade;
d) Desenvolver parcerias, potenciar sinergias e a cooperação com a comunidade e orientar o 
serviço policial para o cidadão, consolidando a abertura da PSP à sociedade;
e) Promover a cidadania, apostando na formação para a segurança da comunidade, em especial 
dos jovens;
f) Adequar os projetos às realidades locais, às necessidades dos cidadãos, contexto sócio 
criminal e características demo-urbanísticas da freguesia;
g) Aumentar o sentimento de segurança e reduzir a criminalidade, em especial os crimes de rua 
e os crimes relacionados com o consumo/tráfico de estupefacientes.”

APRESENTAÇÃO DO LIVRO 
“RIO COINA – Autoestrada ao Serviço 
da Biodiversidade após 2000 anos 
de Atividade Humana”
No dia 8 de julho, o Auditorium da StartUp Barreiro acolheu a apresentação do livro “Rio 
Coina | Autoestrada ao Serviço da Biodiversidade após 2000 anos de Atividade Humana”. 
Este evento contou com a presença da Vereadora da CMB, Sara Ferreira, responsável pela 
Divisão de Cultura e Património Cultural, e membros do Executivo Municipal. A apresentação 
da obra esteve a cargo do arquiteto Luís Pedro Cerqueira, coordenador do projeto.

A Vereadora Sara Ferreira destacou a “importância de refletir sobre o ambiente e as 
suas enormes potencialidades, neste caso sobre o Rio Coina e o seu papel no passado, 
presente e futuro da nossa cidade”.

“Rio Coina – Autoestrada ao Serviço da Biodiversidade após 2000 anos de Atividade 
Humana” apresenta uma perspetiva sobre o território e seus desafios, com foco num futuro 
ecológico, apostando no desenvolvimento pós-industrial e na biodiversidade.

CMB DOA DUAS NOVAS BICICLETAS À PSP 
fundamentais no patrulhamento de proximidade

PROJETO SER CASA BARREIRO 
Barbeiros dos Sem Abrigo
Decorreu no dia 3 de julho, nas instalações do Projeto “Ser Casa Barreiro”, o evento solidário 
“Barbeiros dos Sem Abrigo”. Com a presença da Vereadora Sara Ferreira, responsável pela 
Divisão de Intervenção Social, Igualdade, Saúde e Habitação, um barbeiro disponibilizou-se a 
cortar barba e cabelo a seis pessoas em situação de sem-abrigo. 
“A participação da sociedade civil nestas ações junto das pessoas em situação de sem abrigo é 
muito importante. Estas são ações que valorizam as pessoas nesta situação de exclusão, mas 
também aqueles que se voluntariam para a concretização das mesmas”, enfatizou a Vereadora.
Esta atividade, que conta com o apoio da CMB, teve início no ano passado com um grupo voluntário 
de barbeiros barreirenses.

MOINHO LOUNGE 
recebeu cinema ao ar livre 
Cerca de uma centena de pessoas 
encheram o espaço em frente à entrada 
do Moinho de Maré Pequeno, para 
assistir ao filme “O Bom Patrão”, de 
Fernando León Aranoa, na noite de 9 de 
setembro.   
De acordo com a Vereadora Maria 
João Regalo, responsável pela área do 
Turismo, “foi uma iniciativa organizada, 
pela primeira vez, neste espaço nobre e 
que, pela adesão e feedback positivo de 
quem esteve presente, iremos repetir 
mais vezes”.
O evento foi organizado pelo Município do 
Barreiro, em parceria com o CineClube 
do Barreiro, estando já em preparação 
um ciclo de cinema, no mesmo local, que 
será divulgado oportunamente.

PASSEIOS NA EMBARCAÇÃO 
TRADICIONAL “ÁLVARO VELHO” 

continuam em outubro
A embarcação tradicional “Álvaro 
Velho” encontra-se, desde o dia 
16 de agosto, a realizar passeios, 
a partir do cais da Associação 
dos Pescadores “Os Camarros”, 
tendo já cerca de 1.000 pessoas 
tido a oportunidade de conhecer a 
embarcação e desfrutar no nosso 
Rio.
As viagens continuam no mês de 
outubro, desde que as condições 
meteorológicas o permitam. Os 
interessados poderão consultar 
o calendário nos habituais meios 
de comunicação do Município, 
diretamente no Posto de Turismo, 
ou no Moinho de Maré Pequeno.
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“BARREIRO ON THE BEACH”
Oito horas de música animaram 2500 pessoas 
na praia
Decorreu, a 27 de agosto último, na Praia Norte do Bico do Mexilhoeiro, mais uma edição de 
“Barreiro on the Beach”. Esta iniciativa, que resulta de uma parceria entre a Associação 
Filantrópica Barreirense e o Município, contou com a presença do Presidente da CMB, Frederico 
Rosa, do Vice-Presidente, Rui Braga, e dos vereadores Sara Ferreira, Carlos Guerreiro, Arlete 
Cruz e Duarte Machado.
A Vereadora da Cultura, Sara Ferreira, referiu que “é importante aproximarmos cada vez mais 
o nosso Concelho e o rio. A realização deste tipo de eventos em locais privilegiados como este 
areal devem marcar cada vez mais a vida da nossa cidade”.
Mais de oito horas de música com os DJ ś Neyman, Kuch, Caianda, Pedro Cazanova, e os 
barreirenses H2Acid e Nox. Adiado em 2020 e 2021 devido à pandemia, e num cenário de 
excelência, contou com cerca de 2500 pessoas.

“ARRAIAL SOLIDÁRIO” 
Animou Barreiro
Receitas a favor das IPSS
O “Arraial Solidário” voltou a animar o Barreiro, a 17 e 18 de junho, no Largo Nossa 
Senhora do Rosário, junto à Igreja. Os Santos Populares foram, assim, assinalados da 
melhor maneira, com muita animação e boa disposição a condizer. As verbas angariadas 
com as vendas desta 3ª edição, que contou com a presença de 11 instituições particulares 
de solidariedade social (IPSS) do Concelho, reverteram a favor das IPSS.

A Vereadora responsável pela Divisão de Intervenção Social, Igualdade, Saúde e Habitação 
lembrou os “dois anos parados” das IPSS “que trabalharam para que não faltasse nada 
a ninguém, desde as crianças aos idosos”. De acordo com Sara Ferreira, “este grande 
momento de partilha é mais do que justo, é mais do que merecido”, esperando-se poder 
“atenuar um bocadinho as necessidades que as IPSS sentem no dia a dia”, concretizou.

CIDADE APOSTA NA MOBILIDADE 
SUSTENTÁVEL
Decorreu na StartUp Barreiro, o Fórum sobre Mobilidade Urbana Sustentável, no âmbito 
da 21ª edição da Semana Europeia da Mobilidade, com o tema “Melhores ligações”.
Rui Braga, Vice-Presidente da CMB e Maria João Regalo, Vereadora responsável pelos 
Transportes Colectivos do Barreiro, destacaram o investimento efetuado pelo Município, 
nos últimos anos, na promoção de uma mobilidade mais suave e sustentável, tais como 
a construção de ciclovias, instalação de postos de carregamento para viaturas elétricas, 
maior acessibilidade e mobilidade para peões através de alargamento de passeios e 
TCB movidos a gás, mais amigos do ambiente.
Mais qualidade de vida e melhor mobilidade através do incentivo a novas formas de nos 
deslocarmos vai continuar a ser uma das apostas da CMB.

BARREIRO COMEMOROU DIA 
MUNDIAL DO TURISMO

Cerca de uma centena de pessoas participou nas comemorações do Dia Mundial do Turismo, no 
Barreiro, a 27 de setembro. 
O Circuito Industrial, o Passeio gratuito, pelo rio, a bordo da Muleta “Álvaro Velho”, foram alguns 
dos eventos presentes no programa promovido pelo Município.  
Numa reedição do espaço Moinho Lounge, realizado aquando das Festas do Barreiro, no Moinho 
de Maré Pequeno, foram organizados diferentes momentos, possibilitando experiências únicas. 
Neste espaço turístico à beira-rio, ao som da música dos Anos 80, pelo Dj Rui Sousa Pedro, tiveram 
lugar a Masterclass Abordagem à Tequila, pela Companhia Espirituosa e João Gonçalves; Tapas e 
Vinhos, da Quinta do Perdigão, a Prova Comentada pela Casa Horácio Simões (Vinho Bastardo), e 
Vinhos e Conservas Miss Can (Vinho de harmonização, da Herdade do Cebolal). 
Todos os anos, o Município do Barreiro prepara um programa comemorativo “a pensar nos 
barreirenses e em quem nos visita”, sublinhou a Vereadora Maria João Regalo. Para além do 
passeio gratuito na Muleta e do Circuito industrial, a responsável pela área do Turismo explicou que 
“aproveitámos o Moinho para diversos eventos, de forma a trazermos pessoas para conviverem 
e partilharem este espaço que é de todos”. 




